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¡Las mujeres me 
provocan! por 
eso les levanto 
el vestido: Layín 

PRD valora 
igual, agarrón 
de “nalgas” que 
intento de asesinato a3 a5

Pinto mi raya 
con el PAN 
en alianza de 
facto: Castellón 

Será desaforado 
alcalde de Ruiz 
por encubrimiento 
en intento de 
homicidio: Camberoa4 a4

Inicia el OFS 
auditoría 
al Poder 

Legislativo 
de Nayarit 

a9 Nayarit con 
éxito en el 
tianguis 
turístico 

2015

a7
*El mandatario estatal aseguró 
que en la edición 2015 del 
Tianguis Turístico se logró 
poner en alto a Nayarit y se 
buscó atraer más turismo 
para impulso de la economía 
y la generación de fuentes de 
empleo para los nayaritas
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

EN BADEBA, PELEA POR EL PODER DEL 
COMERCIO ENTRE PROPIOS PRIISTAS.- 
sin duda alguna que es muy cierto aquello 
de que cuando la perra es brava, hasta a los 
de casa muerde, y es que eso precisamente 
es lo que está pasando con los comerciantes 
en pequeño, adheridos a la CNOP, allá en el 
municipio de Bahía de Banderas, en donde por 
desgracia, estos problemas se engrandecen y 
recrudecen, por la incapacidad o en otros casos 
por la protección de las mismas autoridades, 
en este caso por la protección que está dando 
el presidente municipal de Bahía de Banderas, 
JOSÉ GÓMEZ PÉREZ, quien es el que ha 
provocado que los comerciantes en pequeño 
de la CNOP, todos ellos del PRI, se anden 
agarrando de la greña al grado de que existe 
la posibilidad de que corra sangre por estos 
hechos, y es que el munícipe de Bahía, está 
protegiendo a JORGE RAMÍREZ, a quien 
quiere imponer como líder de los comerciantes 
en pequeño, cosa que los comerciantes lo 
repudian por su prepotencia, no obstante 
ello, el alcalde ha estado arremetiendo con 
todo contra el líder de esta organización que 
es PASCUAL ÁVALOS una persona de la 
tercera edad, a quien utilizando a la policía 
municipal, en franco descaro y cinismo de 
un abuso del poder, ordenó a los cuicos 
levantar y encerrar en la cárcel al PASCUAL, 
aún cuando no existía delito alguno para 
detenerlo, sino el único capricho del alcalde 
badebadense, por imponer a un mamarracho 
que le sirviera de títere a sus intereses, por 
ello, este fin de semana, en el arroyo del 
Indio, en Bucerías, se dio un encontronazo 
entre propios priistas agremiados a la CNOP, 
todo por culpa del munícipe, esto habla de 
que el desquebranto, el divisionismo entre 
priistas está en su apogeo y esto se estará 
reflejando durante el proceso electoral y más 
el día de la jornada, por lo que urge que la 
dirigencia del PRI, meta en cintura a estos 
comerciantes revoltosos y particularmente 
al alcalde JOSÉ GÓMEZ PÉREZ, cuñado 
del traidor ex alcalde de aquel mismo lugar.

CUAL DELITO ES MÁS GRAVE, UN 
AGARRÓN DE NALGAS O UNA REBANADA 
DE PESCUEZO?.- esta sería una pregunta 
abierta para todos los ciudadanos, hombres 
mujeres, jóvenes, adolescentes, abuelitos, 
abuelitas, políticos de todos los partidos sin 
distinción de género, que digan que delito es 
más grave si un buen agarrón de nalgas aunque 
esta sea hasta de apretón, o un navajazo en 
el cuello, en donde casi se pierde la vida, y 
espero que su respuesta me la puedan hacer 
llegar a mi correo mariolunab@hotmail.com, les 
aseguro que será muy respetable y aceptable 
su respuesta, me interesa sobremanera, 
porque la coordinadora de los diputados 
del PRD, SONIA IBARRA FRÁNQUEZ y la 
dirigente del PRD en el estado, BEATRIZ 

MITRE AYALA, aseguran que ambos son 
delitos que no tienen diferencia y que lo 
sopesan en relación al peso de la ley, como 
de iguales, es decir que para estos políticos, 
es lo mismo el que se agarre las nalgas a 
una mujer que el que con una navaja casi 
se le mate a otra mujer, sin duda alguna en 
el primer caso sería una falta administrativa, 
sería un delito de faltas al pudor, pero en el 
segundo caso, es un delito grave, un intento 
de asesinato o un homicidio, entonces por 
la magnitud del delito, no tiene comparación 
uno del otro, y miren para que no crean que 
somos misóginos o que solo por protagonizar 
andamos diciendo que el agarrar nalgas es 
un delito por el que hasta desafuero, cárcel 
en una de alta seguridad se debe de meter 
a ese político, pero que aún cuando tienen 
la posibilidad de escribir y denunciar en 
los medios informativos este hecho no lo 
hacen, pues quedan en gente que quiere 
protagonizar, pero para que quede claro que 
el respeto de parte nuestra hacia las mujeres 
es total, hicimos una pequeña encuesta entre 
15 mujeres, algunas regidoras, diputadas y 
compañeras del medio, esto por la confianza 
que pudiéramos tenerles y ellas tenernos en 
este cuestionamiento y más porque ellas 
estuvieron en lo que declararon la dirigente 
del PRD en el estado y la coordinadora de la 
fracción parlamentaria del PRD y esto fueron 
los resultados inmediatos; las 15 mujeres 
encuestadas, aseguraron de inmediato que 
ellas preferían que les agarraran las nalgas 
a que las mataran con una navaja o con otra 
arma, lo que habla que las apreciaciones de 
los dirigentes perredistas está equivocada 
y que solo hablan por protagonizar o llamar 
la atención por la falta de trabajo que tienen 
cada una en el ámbito de sus competencias.

VIERNES DE PELEAS DE GALLOS, EN 
EL PALENQUE DE LA FERIA.- sin duda 
alguna que se siguen dando sorpresas 
mayúsculas en esto de las peleas de gallos, 
toda vez, que quienes piensan que llevan 
todas las de ganar por tener gallos costosos, 
serán los que ganen estos encuentros, 
pero resulta, que los triunfadores son unos 
primos que tienen su granjita por allá por 
el camino Viejo a Jauja, eso sí, son gallos 
de calidad, ya que provienen de la Granja 
Aires de San Juan, propiedad de un gallero 
reconocido de nombre SERGIO ZEPEDA, 
quien tiene animalitos finos y de combate 
guerrero, muy cortadores, tanto por abajo 
como por arriba, de cinco peleas en cuatro 
salieron victoriosos, ganándoles a los gallos 
del doctor MARIO GANGOITI o del mismo 
galeno, JORGE ALVARADO, eso habla del 
entrenamiento y cuido que les están dando 
estos muchachitos a los gallos, y de quienes 
se esperan más sorpresas en los palenques, 
ya que indudablemente se continuará teniendo 

Ciertamente, algunos estudiantes tienen 
habilidades naturales, pero mucho de lo que 
hace a ciertos alumnos brillar en la escuela es 
la práctica de la lectura y las estrategias que 
se pueden aprender.  Tú, como padre puedes 
ayudar a tu hijo observándolo cuando está 
leyendo, pero trata de hacerlo discretamente. 
Apunta las cosas que observas, tales como: 
dónde lee, si usa el dedo para apuntar a 
cada palabra, si mueve sus labios al leer, si 
pierde concentración, si se detiene mucho 
a buscar las palabras que no entiende en 
el diccionario, etc. Usa las respuestas a las 
preguntas anteriores para poder evaluar a 
tu hijo. ¿Qué tan importante es la velocidad 
de la lectura? El leer frecuentemente es el 
primer factor para poder leer rápido; como 
dicen muchos: “La práctica hace al maestro”. 
Lo más que tú acostumbres a tu hijo a leer, 
lo más rápido que él lo hará.

     Los bueno lectores saben qué información 
es importante en la lectura y cual se pueden 
saltar; ellos ven un grupo de palabras en vez 
de una palabra a la vez y mueven sus ojos 
más rápidamente. Como todo en la vida, 
la lectura se mejora con la práctica. Hay 
muchos ejercicios que se pueden realizar 
para mejorar la lectura, por ejemplo:

Tómale el tiempo al momento de leer, en 
forma de juego o competencia.

Enséñalo a buscar información específica 
en el texto y no leer palabra por palabra.

Enséñale que hay un propósito para todo 
lo que uno lee.

Anímalo a leer más y más conforme pase 
el tiempo, sólo 15 minutos al día de lectura 
cuentan por 18 libros al año, a una velocidad 
promedio de lectura.

    Si tu hijo batalla para leer por largos 
periodos de tiempo, ponlo a leer menos 
tiempo; empieza con 5 o 10 minutos y le vas 
aumentando. ¡No menospreciemos el tiempo! 
Muchas veces pensamos que poco tiempo 
no significa nada, pero estamos dando una 

prueba de que 15 minutos de lectura al día 
en tu hijo, significan 18 libros al año a una 
velocidad promedio. Algunos pasos que el 
estudiante debe seguir para aprender a leer 
de forma correcta son los siguientes:

 Entender el propósito: el estudiante 
debe saber el propósito de la lectura, debe 
preguntarse ¿por qué estoy leyendo este 
libro?

 Investigar: el estudiante debe 
investigar la lectura antes de empezar; 
debe ver el título, ser capaz de anticipar la 
información que va a leer, ver si hay mapas, 
dibujos o fotos que expliquen visualmente 
la lectura. También debe leer los párrafos 
introductorios y de conclusión y si hay algún 
resumen del libro debe leerlo.

 Cuestionar: después de haber 
investigado la lectura antes de empezarla, 
el estudiante debe hacerse preguntas del 
texto y responderlas, con el fin de anticipar 
la información al leer.

 Leer: el estudiante debe empezar 
a leer el texto de una manera activa, ya con 
información previa a la lectura.

 
 Recitar: el estudiante debe resumir 

verbalmente o de manera escrita lo leído y 
responder a preguntas de comprensión.

 Repasar: debe repasar el texto que 
leyó.

    Un lector crítico debe platicar de lo 
leído, en otras palabras, debe discernir la 
información que leyó, debe cuestionar no 
sólo el tema sino el propósito y el contexto 
de cada texto que lee. En resumen, Richard 
Steel dijo: “La lectura es a la mente lo que el 
ejercicio es al cuerpo”. Pensemos en todos los 
beneficios que trae el ejercicio al cuerpo; de 
igual manera, la lectura traerá innumerables 
beneficios en el desarrollo de la mente de 
nuestros hijos. Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas Celular 
311 136 89 86.

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¡Mejoraremos la Lectura de Nuestros Hijos!

gallos de combate de la Granja Aires de 
San Juan, propiedad del doctor SERGIO 
ZEPEDA, quien es uno de los personajes del 
ambiente gallístico, que está impulsando a 
nuevas generaciones en este espectáculo, 
por lo que es muy recomendable ir a visitar 
a esta granja para que compren animalitos 
que sin duda alguna les darán triunfos, de 
ahí que la recomendación para los amantes 

de las peleas de gallos, particularmente 
a quienes pelean, a que vayan a comprar 
gallitos de todas las razas, enhorabuena y a 
continuar trabajando por más triunfos, ya que 
el amarrador es nada menos que el conocido 
TOÑO VERDÍN, el cuidador es MEMO RUIZ, 
y los responsables de la granjita son MARIO 
LUNA JR. , MAHATMA LUNA E IVÁN RUIZ, 
todos ellos primos.
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“Agarrón de nalgas, tráfico de influencias 
e intento de asesinato da igual”: PRD

En el Tribunal Superior, un dolor 
de cabeza por seis mil 682 pesos  

Por: MARIO LUNA

 El protagonismo a falta de trabajo 
y presencia legislativa, así como del 
quehacer político, es lo que sigue 
conllevando a que la dirigente del 
PRD en el estado, Beatriz Mitre Ayala, 
así como a la misma coordinadora 
de los diputados de ese partido, 
Sonia Ibarra Fránquez, quienes en 
conferencia de prensa, insisten en el 
linchamiento verbal contra el alcalde 
de San Blas, Hilario Ramírez, mejor 
conocido como Layín, anunciando 
que lo denunciarán ante todas las 
instancias locales, federales y ante 
la misma corte internacional, por 
haberle tocado las nalgas a rosita.

Mientras que con gran fiereza 
destazaban vivo a Layín, minimizaron 
al máximo el hecho que el alcalde 
de Ruiz, Víctor Abud Pérez, haya 
incurrido en una serie de delitos graves 
al proteger, solapar, encubrir a su 
nuera que intentó asesinar con una 
navaja a una joven de ese municipio 
rielero, a quien no puso a disposición 
de las autoridades de la Fiscalía, 
por el delito de homicidio en grado 
de tentativa, y con ello, burlándose 
no solo de una mujer sino de todo 
un pueblo.

Es por ello que al preguntarles 
sobre si para ellos es más grave lo 

que hizo Layín al levantar la falda 
a una mujer que no puso denuncia 
alguna o el de la actitud del alcalde 
de Ruiz usando el influyentismo, 
rescató de la cárcel a su nuera y solo 
pagó 75 mil pesos y como si nada 
hubiera pasado, la contestación tanto 
de la diputada Sonia Ibarra como 
de Beatriz Mitre, fue contundente, 
es más grave el agarrón de nalgas 
que el querer matar a una persona, 
o es más grave el que un alcalde 
agarre nalgas que el que un alcalde 
proteja, encubra, solape y permita 
que se quiera asesinar a otra persona 
impunemente.

Y aun cuando la Ley de Servidores 
Públicos, tipifica como delitos el 
tráfico de influencias, el encubrir 
delitos graves y que ello puede ser 
materia de desafuero contra el edil 
rielero, para la dirigente del PRD en 
el estado como para la legisladora, 
eso sería lo menos importante y se 
van por lo más notorio y protagónico 
que es el agarrón de nalgas; por lo 
que la pregunta sería para ellas, 
¿Qué preferirían, que les agarraran 
la nalgas, les cortaran el pescuezo? 

Dicha pregunta es con todo el respeto 
que nos merecen y no es con el afán 
de ofenderlas. 

Beatriz Mitre Ayala, al no figurar 
en la política por su falta de oficio, 
quiso llamar la atención con el tema 
“Layín”, cosa que se le revirtió, porque 
ese levantón y agarrón de nalgas 
a “Rosita” la ofendió más que el 
hecho corrupto del alcalde de Ruiz 
al solapar a su nuera de un intento 
de asesinato, pero dijo es del mismo 
peso ante la justicia y es un delito 
igualitario el agarrar nalgas que el 
querer asesinar, no cabe duda que 
esta gordita lo que le interesa más 
es estar tragando puerquito echado 
o tatemado.

“Es imperdonable la humillación, 
el ultraje que Layín nos hizo a todas 
las mujeres al levantar la falta a una 
mujer y por ello mismo se debe de 
castigar, lo del alcalde Ruiz, en el 
caso de su nuera que hirió con una 
navaja a otra mujer, no se puede 
hacer nada porque el alcalde es 
del PRI y además no se ha dicho 
mucho, porque no se ha informado 
con vastedad”.

Por Oscar Verdín Camacho 

Seis mil 682 pesos se han convertido 
en un dolor de cabeza para altos 
funcionarios del Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ).

El seis de julio del 2014, Luisa 
Vianey Ruiz Rosales se presentó 
al Juzgado Primero Penal de Tepic 

y se constituyó como fiador de su 
pareja Alejandro González Olmedo, 
entonces detenido y quien recuperó 
la libertad mediante una fianza. El 
dinero fue entregado a la entonces 
secretario de acuerdos Alma Judith 
Benítez Flores.

Acusado por el delito de abandono 
de familiares, el 17 de febrero reciente 

Por Oscar Verdín Camacho 

En la primera quincena de 
marzo, un grupo de trabajadores 
presentó una solicitud formal 
al Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje (TCA) para crear lo que 
sería el Sindicato de Unidad de 
Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado, Municipios 
y Organismos Descentralizados 
del Estado de Nayarit, con las 
siglas SUTSEN.

De acuerdo  con da tos 
extraoficiales, la creación del 
SUTSEN tendría como intención 
el de convertirse, con el impulso 
de funcionarios del Gobierno del 
Estado, en un contrapeso del 
Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del 
Estado, Municipios e Instituciones 
Descentralizadas de Carácter 
Estatal de Nayarit, mejor conocido 
como SUTSEM.

Según se conoce, en las 
últimas semanas se han realizado 
invitaciones para que trabajadores, 
principalmente de dependencias 
estatales, dejen el SUTSEM y se 
sumen al SUTSEN, cuyo registro 
estaría por ser confirmado. Y si bien 
algunos trabajadores se sumaron 
al proyecto –el mínimo necesario 
para el registro sería de 20-, otros 
han mostrado incertidumbre y 
prefieren quedarse en el SUTSEM. 

El peculiar asunto 
se conoce luego 
de que la semana 
pasada Águeda 
Galicia Jiménez, 
dir igente estatal 
d e l  S U T S E M , 
interpuso un amparo 
contra autoridades 
federales y estatales 
reclamando una 
posible orden de 
detención. 

Nacerá otro sindicato: 
SUTSEN vs SUTSEM

* Ya fue solicitado el registro del SUTSEN 
y tendría en la mira enfrentar el peso del 
SUTSEM, que aglutina a la mayoría de los 

trabajadores.

*Líder del PRD en el estado y coordinadora de diputados de ese partido, 
se sienten humilladas y ultrajadas por lo que hizo Layín, pero en tribuna 

no han exigido ni solicitado desafuero, ni una investigación ante una 
autoridad competente, solo palabritas son lo que dicen, de hechos nada.

* El dinero, producto de una fianza, 
aparentemente terminó en manos de una ex 

funcionaria, pero el Poder Judicial se resistiría a 
su devolución.

fue otorgado el perdón a González 
Olmedo, por lo que, ante la conclusión 
del juicio, Luisa Vianey solicitó la 
devolución de la fianza, de la cual 
tres mil 682 pesos debían entregarse 
a la parte contraria por reparación 
de daños. 

Pero resulta que del dinero que 
entregó en julio pasado no existe 
ficha de depósito.

Localizada afuera de los juzgados 
penales de Tepic, explica que ya 
interpuso una queja ante el Consejo 
de la Judicatura y se ha entrevistado 
con funcionarios judiciales del área 
administrativa, que le han respondido 
que el dinero le será devuelto, pero 
no le dicen para cuando.

La joven detalla que para pagar los 
tres mil 682 pesos tuvieron que pedir 

prestado y ahora pagan intereses.
Llama la atención que, según su 

relato, funcionarios del Poder Judicial 
le sugirieron que presentara una 
denuncia en la Fiscalía General del 
Estado (FGE) en contra de Alma Judith 
Benítez Flores, la cual fue destituida 
por el Consejo de la Judicatura a 
finales del 2014, por presunto mal uso 
de fianzas que le eran depositadas.

“Yo quiero que me devuelvan mi 
dinero, no que la licenciada esté en 
la cárcel”, indica a este reportero.  

La denuncia penal, ya interpuesta, 
podría ser utilizada por el Consejo 
de la Judicatura –integrado por sus 
17 magistrados y dos jueces- para 

presionar a Alma Judith Benítez para 
que desista del amparo que interpuso 
en contra del despido.

Este lunes por la tarde, la quejosa 
señaló por teléfono que horas antes 
se entrevistó con una funcionaria del 
Consejo de la Judicatura y ésta le 
dijo que el dinero debía regresárselo 
Alma Judith, no el Poder Judicial.

Luisa Vianey ha insistido que los 
más de seis mil pesos los entregó 
dentro de un proceso judicial, a una 
empleada del Juzgado Penal, por lo 
que considera que es la institución 
del Poder Judicial la que debe cumplir 
con la devolución del dinero.
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Rafael González Castillo 

El alcalde priísta   de Ruíz, 
Víctor Abud  y sus amigos deben 
ser investigados para que se 
aclare quienes son los que 
protegen a Chyntia Esquivel. 
La mujer que hirió  con un arma 
blanca en el cuello a Amalia 
Berenice Hernández. Pero los  

antes mencionados hacen hasta 
lo imposible para que no se le 
aplique la ley.              

La herida  puso  en peligro 
la vida  de la ofendida  y tarda  
más de quince  días en sanar 
y sus defensores  minimizaron  
el ilícito  para que la agresora  
pueda salir bajo fianza.

A este  asunto se le dará  un 
tratamiento  muy  especial  porque 
al tricolor no le  conviene que 
Víctor Abud y sus protegidos 
tengan problemas con la justicia.

El Presidente estatal del PAN, 
Ramón Cambero Pérez, dice que 
se corre el riesgo de que al suceso 
se le mande a la congeladora 

p o r q u e  l a 
agraviada  es 
de  escasos  
r e c u r s o s 
económicos.

E l 
e n t r e v i s t a d o 
asegura que si 
se comprueba  
que el alcalde 
de Ruiz impide 
que se ejerza 
acción penal en 
contra de  su 
nuera podría  ser 
desaforado.              

Por: MARIO LUNA

 Una vez más, el presidente 
municipal de San Blas, Hilario 
Ramírez Villanueva, conocido 
como “Layín”, volvió a insistir 
que su actuar y proceder 
vulgar es y seguirá siendo 
su mejor arma publicitaria, 
por lo que continuará pese 
a las embestidas de quienes 
lo critican, a seguir haciendo 
de las suyas.

Por ello, este pasado fin 
de semana, en el recinto 
ferial, Layín, fue contundente 
cuando se le preguntó sobre 
si se ha sentido agredido 
por los comentarios que una 
parte del pueblo dice de que 
es muy vulgar en el trato con 

las mujeres y que si por ello, 
ya no volvería a cometer esa 
acción de andar levantando los 
vestidos a las mujeres, a ello 
se limitó a sonreír y con otra 
pregunta contestó, ¿ustedes, 
que harían, si ellas los buscan 
para que se los levanten, a 
poco porque los critiquen lo 
dejarían de hacer?.

Pero al abundar en la 
pregunta, el alcalde de San 
Blas, aseguró que son las 
mismas mujeres quienes lo 
acosan, quienes buscan que 
Layín, les de repegones con 
su cuerpo oloroso a sudor, 
sudor de trabajo, así que si 
el Layín vuelve a bailar con 
las mujeres, y si ellas quieren 
y le dicen que les levante el 

vestido y haga otras travesuras, 
sencillamente las haría, sin 
importar que lo critiquen.

Las mujeres son las que 
me provocan, ellas son las 
provocativas, porque además 
me dicen, ¿a que no te 
animas a hacerme esto, o 
aquello? Y pues yo les tengo 
que cumplir, pero eso no es 
ninguna vulgaridad, si ellas 
quieren y yo quiero, pues se 
hacen las cosas, pero eso es 
un asunto entre nosotros, a 
nadie ofendemos, el que se 
sientan ofendidas es otra cosa, 
pero hay que olvidarnos ya 
de eso, y hay que ponernos 
a trabajar por el bienestar de 
la gente y el desarrollo del 
pueblo, dijo.

Por Edmundo Virgen

En el  municipio de 
Tuxpan los productores 
que resultaron afectados 
por las lluvias atípicas, 
registradas a principios 
de año, ya  cobraron el 
seguro agrícola de mil 500 
pesos por hectárea que el 
gobernador del estado logro 
gestionar ante 
la SAGARPA, 
para beneficio 
d e  l o s 
campesinos 
de la región 
que de esta 
manera se 
benefician y 
con esto se 
favorece la 
economía del 
municipio, así 
como a las 
familias que 
dependen de 
la agricultura, 
expresó el 
p r e s i d e n t e 
m u n i c i p a l 
S a l v a d o r 
S a l d a ñ a 
Barrera.

 Para los campesinos 
afectados, este pago es 
histórico ya que en menos 
de un mes pudieron cobrar 
ese dinero algo que nunca 
se había dado, porque en 
otros años pasaban meses 
para poder cobrar y en este 
caso resulta extraordinario, 
ya que algunos han cobrado 
hasta 10 mil pesos, lo 
que representa de gran 
ayuda para los cientos de 
productores que perdieron 
sus cultivos y ahora con 
este recurso podrán volver 
a trabajar y a sacar adelante 
a sus familias, con lo cual 
también habrá circulación 
de dinero en el municipio 
de Tuxpan, apuntó el edil.

Otro beneficio importante 

indicó, fue que también se 
gestionó la entrega de semilla 
de sorgo precoz, que viene 
siendo un hibrido de mayor 
rendimiento para el productor  
y que podrá entregarse a los 
campesinos interesados en 
volver a sembrar este grano, 
esto ha sido posible gracias a 
las gestiones del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 

Castañeda, así como del 
senador  y líder nacional de la 
CNC Manuel Humberto Cota 
Jiménez, con quienes acudió 
junto con una comitiva a la 
ciudad de México, donde se 
entrevistaron con el titular de 
la SAGARPA, el ingeniero 
Enrique Martínez y Martínez, 
a quien le solicitaron su 
respaldo para los campesinos 
nayaritas afectados.

Todos estos apoyos se han 
hecho realidad con mucha 
prontitud y lo podemos ver 
tanto con la entrega de la 
semilla de sorgo, como con 
el pago del seguro agrícola 
que ya se repartió entre los 
campesino, termino diciendo 
el presidente municipal de 
Tuxpan.

Las mujeres son las que me provocan: Layín 

Será desaforado el alcalde de Ruiz si evita que se 
ejerza acción penal en contra de su nuera: PAN

Campesinos de Tuxpan 
cobraron el seguro agrícola por 
daños de las lluvias atípicas

*Ellas son las que me dicen que les haga esto o aquello, y yo les 
tengo que cumplir, “a que no te animas hacerme esto” me retan,  

provocación, en tu mirada hay provocación
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Castellón Fonseca pinta su raya con el PAN

*Solicitan esclarecer financiamiento.
*Y por violencia de género. 

Por Florentino 
Cordero.

Tepic, Nayarit. Este 
lunes el PRD estatal 
dio a conocer que 
solicitó a diferentes 
i n s t i t u c i o n e s , 
como  INMUNAY, 
CONAPRED, Congreso 
del Estado, Contraloría 
de l  ayuntamiento 
de San Blas, INE, 
CNDH y el Instituto 
Nacional de la Mujer, 
se investigue y en su 
caso se sancione a 
Hilario "Layín" Ramírez 
Villanueva, alcalde de 
San Blas, referente 
a los recursos que 

utilizó en su cumpleaños, 
y la supuesta agresión de 
género a su bailadora.

A casi un mes de la 
Celebración del onomástico del 
Alcalde "Layín" (28 Febrero), 

continúan las protestas 
formales en contra de 
algunas acciones que 
acontecieron en dicho 
festejo, como el millón 
de dólares que dicen se 
gastó y la agresión a la 
joven que bailó con él.

También algunas 
s o l i c i t u d e s  d e 
información son por saber 
de qué procedencia era 
el recurso económico 
con el que se financió 
"E l  Cump leaños" , 
"Consideramos que en 
esta fiesta fue evidente 

se gastó muchísimo dinero. 
El presidente de San Blas ha 
manifestado públicamente 
tener aspiraciones a un 
cargo más elevado. En 
primera, investigar el origen 
de estos recursos; de donde 
vino tanto dinero, si es legal 
o no es legal", dijo Beatriz 
Mitre Ayala, Presidenta del 
Comité del PRD estatal.

Sobre lo que considera la 
entrevistada una agresión 
a las mujeres del estado, 
cuando se refiere a "la falta 
de respeto que le hizo a una 

señora que subió a bailar 
con él. Están bailando y él 
de manera arbitraria le sube 
el vestido, exhibiéndola, 
humillándola delante de 
toda la gente. Con una fiesta 
que fue muy publicitada, 
consideramos que fue 
denigrante, no nada más a 
la persona que se lo hizo, 
sino para todas las mujeres 
del estado de Nayarit", afirmó 
Mitre Ayala.

Las  so l i c i t udes  se 
empezaron a entregar a 
partir de la mañana de este 
lunes.

Por: Bertha Alvarez 

Javier Castellón Fonseca, 
quien surge como candidato 
de unidad al segundo distrito 
electoral federal amparado por 
las expresiones representadas 
en el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), pintó su 
raya y dijo que  en la elección 
federal el PRD deslinda todo 
tipo de alianza electoral de 
facto con el PAN. 

Dijo que al PRD lo une 
la coalición que impulsó  El 
“Gobierno del cambio” de Polo 
Domínguez, con quien los liga 
la comunión de representar 
una “verdadera oposición” 
contra la simulación de la 
renuncia de Alejandro Galván 
del tricolor para contender por 
el mismo distrito por el PAN y 
el despotismo que representa, 
Gianni Ramírez, candidato por 
el PRI.

“El año pasado la gente votó 
por un cambio que no tiene 
signo partidista porque fuimos 
combinados el PAN y PRD, en 
esta ocasión estamos invitando 

Formalizó PRD su inconformidad 
Por “El Cumple de Layín”

a seguir con este 
cambio, toda vez que 
su servidor es alguien 
que ya sido todo el 
tiempo opositor al PRI 
con una convicción 
política que va a favor 
de ese cambio”.

En su cuartel de 
campaña, ubicado 
por la calle 12 de 
octubre número 284, 
Castellón Fonseca 
expone las razones 
que favorecieron 
su candidatura a la 
diputación federal 
por el PRD en el 
segundo distrito, en 
las que mucho tuvo que ver 
la valoración del Consejo 
Nacional y unificación de fuerzas 
coincidentes en Nayarit.

“Pave l  Ja re ro  es  e l 
coordinador de mi campaña. 
Como Sonia Ibarra y los cinco 
regidores de Tepic, junto con 

la sindicó están integrados al 
interior de mi partido que están 
apoyando mi candidatura”.

Expresó que desde su 
designación se ha compenetrado 
a trabajar con las fuerzas, 
organizaciones, líderes de 
opinión y militancia al interior 
del PRD que dedicarse a las 

reuniones abiertas; 
trabajo que no afecta 
la medición de su 
pos ic ionamien to 
c i u d a d a n o , 
consagrado con el 
trabajo realizado 
en la rectoría de 
l a  U n i v e r s i d a d 
Autónoma de Nayarit 
(UAN) y el papel 
que desempeño 
siendo Senador de 
la República por 
Nayarit.

Amante férreo 
y defensor de las 
causas universitarias, 
Castellón Fonseca, 

analiza fríamente que la elección 
que se avecina será terciada 
entre PRI-PAN y PRD; los 
dos primeros contrincantes 
comparsas de la autocracia 
representada por los dos últimos 
sexenios de gobierno contra la 
real oposición que representa 
su candidatura bajo el lema “tu 

voz es mi voz”. 

Castellón Fonseca dijo ser 
el candidato a diputado federal 
que tenga no solamente la 
capacidad de oponerse a las 
reformas de Peña Nieto, que 
llevan a la debacle al país, pero 
además con la capacidad de 
apoyar al municipio de Tepic”. 

A partir del 5 de abril, 
Castellón Fonseca desplegará 
una campaña por todo el 
municipio de Tepic; trabajará 
con todas las herramientas al 
alcance del partido 

Con mayor énfasis a la 
campaña de tierra “creo que 
va a ser una campaña de 
mucho caminar”, de reuniones 
personalizadas, grupales y la 
utilización de la herramienta 
de redes sociales “sobre todo 
de informar las propuestas que 
llevaremos al Congreso de la 
Unión para enfrentar la crisis 
que vive el país. 
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PAN exige castigo para nuera del 
alcalde de Ruiz: Ramón Cambero

Política6

Alejandro Galván no es panista 
de cepa: Echeagaray Becerra

Por: Bertha Alvarez 

El secretario General del 
Sindicato de Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(SPAUAN), Carlos Muñoz Barragan, 
reviró la andanada de críticas y 
señalamientos “infundados” que en 
los últimos meses se han dirigido 
como proyectiles contra la casa 
universitaria. 

Declara que grupos al interior y 
fuerzas al exterior se han encargado 
de encarnizar un asechamiento 
donde solamente se raye en la 
crítica e informaciones dolosas a 
la que se agrega la advertencia 
de una fiscalización que amenaza 
con sumergirse en atribuciones 
que no le corresponden a los 
órganos fiscalizadores del estado 
como es la 

Muñoz Barragán dijo que los 
tema universitarios se han dirimido 
en hablar de lo malo, no destacan 
los logros en su interior como es 
el hecho de que a los trabajadores 
jubilados se les cubren sus pagos 
quincenales con dos días de 
anticipación.

Tratando de revert i r  las 
denostaciones, el dirigente de los 
maestros, focalizó el avance que 

obtuvo la universidad al avanzar 
del 48 al lugar 40 en medición 
de la calidad educativa que se 
hace a través del ranking en la 
universidades del país.

Expresa  que la  deuda 
universitaria es ancestral como 
para que ahora traten de pintarla 
del color más negro cuando 
todo mundo sabe cuales son las 
condiciones financieras por las 
que atraviesa la casa universitaria 
“más del 90 por ciento del apoyo 
federal viene para nómina, gastos 
administrativos y pago de los 
maestros que están por contrato 
y eso lógicamente que viene a 
causar una complicación financiera 
que no es nueva”.

“Nosot ros  los  maest ros 
tenemos un nivel profesional 
muy bueno, hemos crecido en 
materia de investigación, en la 
profesionalización docente de los 
perfiles Promet y sí se ponen a 
decir que tenemos crisis cuando 
todo mundo sabe que tenemos 
crisis”.

El dirigente de los maestros 
encaró que mientras entes propios 
y ajenos tratan de sacar raja a su 
favor y llevar agua a su molino con 
las deficiencias universitarias, los 
alcaldes sacan raja no aportando 
el impuesto del 12 por ciento a 
los universitarios a pesar de las 
ultimas reformas legales.

En cambió reviró el bumerán al 
Órgano de Fiscalizador Superior 
que de manera complaciente no 
emite sanciones resarcitorias, solo 
administrativas “ahí no se aplica 
la ley pareja, pero nos tienen que 
pagar”.

Desmintió categórico la creencia 
de que se perciben grandes ingresos 
por ciento del impuesto del 12 por 
ciento que enfrenta la deficiente 
en infraestructura de las prepas 
de San Blas, Bahía de Banderas, 
Tuxpan, Acaponeta y la escuela 
número 13 que trae un desgaste 
muy fuerte”-

Por: MARIO LUNA

 El Presidente del Comité 
Estatal del Partido Acción Nacional 
en Nayarit y coordinador de los 
diputados de este partido, José 
Ramón Cambero Pérez, dejó claro 
que la impartición de la justicia es 
para todos igual, por lo que exigió a 
las autoridades judiciales no vender 
la justicia al mejor postor, de ahí 
que exigiera castigo conforme a 
la ley, contra la nuera del alcalde 
de Ruiz, Víctor Abud Pérez, y una 
investigación contra el actuar del 
munícipe, ya que encubrió un 
intento de asesinato cometido por 
su nuera en contra de una mujer.

Es por ello que Ramón Cambero 

Pérez, esté exigiendo que la Fiscalía, 
conforme a derecho actúe en contra 
de esta nuera influyente e intocable, 
ya que no puede permitirse que 
con influyentismo de su suegro, el 
hoy presidente municipal de Ruiz, 
quien utilizando su poder político, 
pudo evadir la justicia para que 
dejaran en libertad a su nuera, 
tasando como si fuera verdura 
un intento de asesinato en 75 mil 
pesos, por ello, ahora resulta que 
en Ruiz, la vida no vale nada por 
lo menos en este trienio.

“No podemos aceptar que en 
Nayarit, haya gente de primera, 
segunda y terca categoría, 
cuando todos somos iguales, en 
la impartición de la justicia, no se 

deben aceptar condiciones sociales, 
políticas o económicas, quien 
cometa un delito, sin importar sus 
condiciones socioeconómicas, se 
les debe de castigar, porque con 
esas actitudes, lo único que está 
originando es que la sociedad no 
crea ni tenga confianza en sus 
autoridades.

El líder de los panistas nayaritas, 
menciona que tiene confianza en 
el Fiscal Edgar Veytia, en que hará 
cumplir la ley, y que no permitirá 
que haya impunidad en los delitos, y 
más cuando estos están cometidos 
con intencionalidad de la parte 
agresora, por lo que espera que 
actúe, sin importar que será contra 
la nuera del alcalde de Ruiz que 

Por: Bertha Alvarez

Enarbolando el lema de 
“Síganme los Buenos” la cúpula 
del Partido Acción Nacional 
(PAN), aprobó la designación 
de Alejandro Galván, como 
precandidato a diputado federal 
por el segundo distrito, luego 
de que el pasado 9 de febrero 
renunciara a las huestes priístas, 
partido que defendió en tribuna 
de la XXX Legislatura, después 
de renunciar al PVEM que lo 
postuló por el cuarto distrito 
electoral comprendido en Tepic 
y Xalisco. 

El empresario Galván Araiza, 
se proclamó como parte de la 
corriente priísta La Ola Roja de 
Ney González y Sharo Mejía, 
portando playeras color rojo 
que a días de renunciar del 
PRI promovió a través de las 
redes sociales para regalarlas 
en donación porque ya no las 
iba a utilizar.

Ahora, con una nueva identidad 
de la que pocos le creen por 
la falta de coincidencia con el 
panismo de cepa; desvinculado 
de los grupos y la aprobación de 
Leopoldo Domínguez, Galván 
Araiza, no recibe buenos augurios 
por parte de un ala conservadora 
del PAN y la conocedora opinión 
del abogado, Juan Echeagaray 

Becerra para ganar este 7 de 
junio en Tepic.

Echegaray Becerra dijo que 
quien traiciona nunca llega a un 
buen fin “Alejandro Galván, debió 
haber valorado, porque desde mi 
punto de vista quienes reciben 
beneficios de un instituto político 
y lo traiciona de esa manera, 
bueno pues, no reciben buen fin”.

Ahora, huérfano de la Ola 
Roja y despreciado por el 
actual régimen político estatal, 
el ex diputado, que tuvo la 
valentía de abandonar al Partido 
Revolucionario Institucional e 
irse al PAN, se enfrentará a una 
elección terciada en la que los 
fuertes del proceso serán los 
candidatos por el PRI-PAN y PRD. 

Sin embargo, para muchos 
Galván Araiza no brinda la 
confianza de que defenderá los 
preceptos y la agenda legislativa 
del PAN en la próximo legislatura, 
pues de ganar solo estará 
calentando un lugar más para 
el Revolucionario Institucional. 

Antes, Galván Araiza tuvo dos 
intentos fallidos de postularse 
como candidato a Gobernador del 
Estado y presidente Municipal de 
Tepic y al último como diputado 
federal pero en ningunas fue 
considerando por el partido que 
ahora tacha de impositivo y falto 
de democracia. 

Inquisidores no lograrán cometido 
denostar a la UAN: Muñoz Barragán

es de extracción priista.
Agregó Ramón Cambero Pérez, 

que sería inaceptable y aberrante, 
que por su filiación partidista, del 
alcalde de Ruiz, se permita que 
se cometan delitos exponiendo 
la vida de otras personas, por ello 

la autoridad no se debe de dejar 
presionar por nadie y por nada, aún 
ni por el político más encumbrado 
que sea, porque a la sociedad hay 
que garantizarles que la justicia se 
imparte pareja para todos y que 
además es confiable.

PROPONEN EN CALIFORNIA, U.S.A. LEY 
QUE AVALA ASESINAR A LOS GAYS.

- - - - - - -
Eso en México no pasa
pues resultaría muy crítico
pues habría que echarles bala
a muchísimos políticos.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*El mandatario estatal aseguró que en la edición 2015 
del Tianguis Turístico se logró poner en alto a Nayarit 

y se buscó atraer más turismo para impulso de la 
economía y la generación de fuentes de empleo para los 

nayaritas

7

En las calles Zaragoza y Bravo 
prohibido estacionarse: Policía Vial  

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda asistió este lunes a la 
inauguración del Tianguis Turístico 2015, 
que en su edición número 40 se realiza 
en Acapulco, Guerrero, del 23 al 26 de 
marzo, con la participación de 2 mil 500 
expositores del ramo turístico y 550 
compradores de diversos países.

En la ceremonia inaugural presidida 
por el Presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, el Gobernador Sandoval 
Castañeda destacó la importancia de 
esta plataforma —en la que interactúan 
los principales proveedores de la industria 
turística mexicana y compradores de todo 
el mundo— para promocionar los destinos 
con los que cuenta Nayarit.

El Gobernador recordó que en su edición 
del 2012, este tianguis se llevó a cabo 
en la Riviera Nayarit con un gran éxito, 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . - C o m e r c i a n t e s 
establecidos en las calles 

Zaragoza y Bravo en pleno Centro 
Histórico de Tepic, se mostraron 
sorprendidos por las franjas 
amarillas, que se encuentran en las 
banquetas afuera de sus negocios, 

lo que indica que 
ya esta prohibido 
estacionarse en esos 
sitios por indicaciones 
de la Dirección de 
Seguridad Pública 
Municipal y la Policía 
Vial de Tepic.

Indicaron varios de 
estos comerciantes 
establecidos, que 
la visibilidad en las 
calles cercanas a  
su trabajo ahora 
es muy clara, ya 
que anteriormente 
con tanto carro 
estacionado afuera 

Se presenta Nayarit con éxito 
en el Tianguis Turístico 2015

por lo que aseguró que 
este es un escenario 
propicio para consolidar 
proyectos turísticos; 
“ a c o m p a ñ a m o s  a 
nuestro Presidente 
Enrique Peña Nieto a 
inaugurar este tianguis, 
que nos abre una gama 
de  opo r tun idades 
que tenemos que 
aprovechar para atraer 
inversionistas a nuestro 
estado. En este Tianguis 
Turístico México-Acapulco 
2015 logramos poner en alto a nuestro 
estado Nayarit, buscando llevar más 
turismo para impulso de la economía y 
la generación de más fuentes de empleo 
para los nayaritas”, dijo.

Asimismo mencionó que durante el 
recorrido que realizó el Presidente Enrique 
Peña Nieto por lo stands de cada estado 
el Presidente comentó, “Yo no necesito 

pasar por el stand de Nayarit, yo me quedo 
en ese hermoso Estado".

En compañía de la Secretaria de 
Turismo en el estado, Catalina Ruiz Ruiz, 
el mandatario estatal informó que Nuevo 
Vallarta, Nayarit, es líder en ocupación 
hotelera en el país, al registrar una 
ocupación del 93 por ciento de habitaciones 
de hoteles, en los primeros meses de 
2015, según datos del Sistema DATATUR.

Destacó que otro proyecto turístico 
próximo a ejecutarse en la Riviera Nayarit 
es el de la prestigiosa cadena de hoteles 
One and Only, en el Monteón, municipio de 
Compostela, que consiste en un complejo 
de 145 villas, edificadas en 200 hectáreas. 

A la apertura del Tianguis Turístico 2015 
asistieron gobernadores, secretarios del 
ramo de las entidades federativas, tour 
operadores, agentes de viajes, inversionistas 
nacionales e internacionales, así como 
integrantes de esta industria de más de 
60 países.

de sus negocios propiciaba 
inseguridad para ellos, por lo 
que agradecen al ayuntamiento 
capitalino haber realizado dicha 
acción en favor de los comerciantes 
y de la misma sociedad.

Uno de los comerciantes que 
se dedica a la venta de botas de 
trabajo y otros tipos de calzado, 
además de sombreros y cintos, 
manifestó a este comunicador, 
que sus empleadas le habían 
comentado en diversas ocasiones, 
que entre los carros se escondían 
sujetos que nada más estaban 
viendo la oportunidad de hacerles 
daño o tratando de asaltarlas.

“Ahora con la visibilidad amplia 
de las calles céntricas es posible 
ver el actuar de la gente y más 
si llegan a nuestros negocios 
para comprar lo que necesitan, 
creemos que ahora la gente 

vendrá a nuestros negocios con 
la confianza de que todos como 
buenos vecinos nos estaremos 
cuidando unos a otros en caso 
de sufrir un atentado, asaltos o 
robos en nuestros negocios”.

SE VENDE 
CONFORTABLE 

DEPARTAMENTO
 En excelentes 

condiciones
Ubicado en Infonavit 

Los Fresnos

Informes al celular 

311 108 41 64
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Exigirá el PRD que “Layin” proporcione la 
identidad de sus amigos para que los investiguen

Universidad no será mira de 
“francotiradores”: Pelón Escobedo 

Rafael González Castillo 

M u j e r e s  p e r r e d i s t a s 
encabezadas por la Presidenta 
Estatal del Partido, Magdalena 
Mitre Ayala y la  diputada Sonia 
Ibarra, presionarán  para que las 
autoridades correspondientes le 
exijan  al alcalde de San Blas, 
Hilario Ramírez , que  proporcione 
los nombres de los amigos que 
pagaron la  fiesta  que hizo con 
motivo de su cumpleaños. Las 

damas consideran que con  la 
identidad de los amigos  de “Layin“   
será  más fácil  indagar  si el 
dinero procede de actividades  
ilícitas.       

Con lo anterior las perredistas 
buscan que se siente un 
precedente  para que no se 
vuelvan  a invertir recursos 
de dudosa procedencia en la 
magna fiesta  de Huaristemba.

Mitre Ayala, Sonia Ibarra  y 

sus representadas solicitarán 
que tomen cartas en el asunto  
a la Fiscalía General del Estado, 
al Órgano  de Fiscalización 
Superior, al Instituto Estatal 
Electoral, a la Comisión Estatal 
de los Derechos Humanos, 
entre otros.

Para que la demanda sea más 
efectiva las mujeres perredistas 
esperan que los  legisladores 
priístas apoyen su petición

Por: Bertha Alvarez 

El  d i r igen te  de l 
Sindicato de Trabajadores 
de  la  Un ive rs idad 
Autónoma de Nayarit 
(SETUAN), Luis Manuel 
Hernández Escobedo, 
reprobó tajantemente “ 
la actitud perversa” de la 
que se han valido algunos 
“francotiradores” o “alfiles 
de los grupos políticos 
de poder” pretendiendo 
desacreditar al alma 
univers i tar ia  y  sus 
instituciones. 

Valiéndose de los cuestionamientos 
que se han desprendido en contra 
de la universidad -después de 
que la rectoría transparento sus 
nóminas- muchos han sido los medios 
informativos que constantemente 
abordan el tema del alma mater, 
pero en una gran mayoría lo han 
hecho en forma beligerante soez y 
mordaz  y carentes de argumentos.

Hernández Escobedo sospecha 
que los constantes ataques en 

contra de la rectoría y sus sectores 
no son fortuitos, o con mero sentido 
periodístico, si no que pareciera 
que lo hacen “de mala fe” llevando 
por delante la consigna por parte 
de grupos de poder.

Incuso le parece sospechoso 
que ahora estos alfiles “ de manera 
perversa” lanzan “como dardos” 
cuestionamientos propiciando que 
la sociedad conceptúe una imagen 
negativa de la casa universitaria y 
que algunos otros intenten ir más 
allá, cuestionando los estados 

financieros del sindicato 
de trabajadores exigiendo 
una auditoria al SETUAN. 

“A mi me tienen que 
sancionar mis compañeros, 
pero aun así estoy a sus 
ordenes a la hora que 
quieran, yo no soy gente 
del oscurantismo como 
lo son algunas gentes 
y puedo decir nombre, 
Heriberto Villela -¿de qué 
vive? de un programa 
de radio de media hora 
que nadie escucha y que 
no le pagan nada. Viven 

de los servicios que le hacen a 
grupos de poder político, y quiero 
dejar constancia que yo doy la cara 
y a mi no me pueden tachar de 
aviador porque trabajo 16 horas,  
cumplo en la universidad y con mi 
responsabilidad legislativa”.

También se refirió a la falta de 
profesionalismo con que se conduce 
Alejandro Gándara, conductor del 
noticiero radiofónico “En Punto 
Radiorama Nayarit ” quien como 
todo un “barbaján” califica a las 

Por. Bertha Alvarez 

Autoridades y cuerpo de 
Cabildo del Ayuntamiento de Tepic,  
intensifican las acciones preventivas 
para eliminar los criadores del 
mosquito transmisor del dengue y 
reducir los riesgos de la presencia 
del virus Chikungunya (CHIKV) en 
la entidad.

El presidente de la Comisión de 
Salud del Ayuntamiento de Tepic, 
Rodolfo Pedroza Ramírez, indicó 
que para hacer frente a estas 
enfermedades, se dispondrá de 
una intensa campaña de difusión y 
concientización entre la población en 
general pero particularmente en las 
familias del municipio consistente en 
la descacharrización y abatización 
de traspatios y casas.

Detalló que la estrategia de 
prevención instruida por la Secretaria 
de Salud Integral a cargo de Pedro 
Alonso Carrillo y de la presidencia de 
Salud de Cabildo de la que esta al 
frente, comprende medidas básicas 
que son la campaña permanente 
de eliminación de criaderos de 
moscos y aplicación de larvicidas.

Así como protección de hogares, 
edificios públicos y lugares de 
recreación mediante el rociado 
domiciliario y un programa de 
fumigación espacial en las colonias 
de la ciudad con prioridad en las 
de alto riesgo.

Aunque en  Nayar i t   y 
particularmente en la cabecera 

municipal, no se ha presentado 
ningún caso de chikungunya, la 
campaña consiste en cerrar el 
paso a esta nueva enfermedad 
de trasmisión viral en igual que 
el dengue.

El presidente de la Comisión de 
Salud del Cabildo de Tepic, detalló 
que la fiebre Chikungunya es una 
enfermedad vírica transmitida al ser 
humano por mosquitos infectados 
y se caracteriza por la aparición 
súbita de fiebre, generalmente 
acompañada de dolores articulares.

Manifestó que con la llegada 
de la estación primaveral, a partir 
de este 21 de marzo, se estará 
trabajando intensamente para que 
los virus del dengue o chikungunya 
tengan presencia en Tepic, ya que 
ambos signos clínicos son iguales, 
los síntomas frecuentes son los 
dolores musculares, de cabeza, 
náuseas, cansancio y erupciones 
cutáneas.

Precisó que la campaña contra 
el dengue tiene por política pública, 
vigencia todos los días del año, 
pero subrayó que su control 
epidemiológico en la temporada de 
calor y especialmente con la llegada 
de la estación primaveral permitirá 
además, frenar la transmisión de 
ambos vectores ya que en Nayarit el 
dengue clásico y hemorrágico llegan 
a tener una presencia importante 
en afectación de un importante 
porcentaje de personas y llega a 
causar la muerte. 

Intensificaremos campaña 
contra dengue y 

chikungunya: Rodolfo Pedroza 

personas de “buey” o tarados, 
perdiendo todo el respeto para los 
oyentes “es la chunga, cree que es 
gracioso cuando dice semejantes 
groserías”.

En este contexto, también 
desaprobó que más allá de sus 
atribuciones, el auditor del Órgano 
de Fiscalización Superior, Roy Rubio 
Salazar, haya dicho que auditarán 
a la Universidad, para de cierta 
forma, meter lupa en la nómina 
universitaria.

“Ni es la atribución del Órgano, 
ni tampoco tienen la facultad 
para hacerlo, recordemos que 
la universidad es Autónoma, 
constitucionalmente y que tiene 

su capacidad de autogestión 
y autogobierno de elegir a sus 
autoridades”

Declara que la Universidad no 
tiene nada que esconder porque 
anualmente es auditada por las 
instancias federales y del estado 
en comprobación del gasto que 
hace dependiendo de la fuente 
del ingreso.

Reiterando que le causa mucha 
extrañeza que de unos meses 
atrás intente atacarse por todos 
los flancos al trabajo que realizan 
los maestros, investigadores y 
trabajadores universitarios y ahora 
también salgan con la auditoria, que 
más que una sana revisión pareciera 
que lleva una tergiversada consigna. 
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Inician con auditoría por parte del 
Órgano de Fiscalización Superior

Política

•	 Por	instrucciones	del	Presidente	de	la	Cámara	de	Diputados,	
legislador	Jorge	Humberto	Segura	López,	el	personal	del	Congreso	del	
Estado	colaborará	de	manera	puntual	con	la	revisión	de	la	Cuenta	

Pública	ejercicio	fiscal	2014.

*En	el	Poder	Legislativo	de	Nayarit	

5 de abril arrancan campaña 
candidatos a diputados federales: INE

9

Por: Bertha Alvarez 

Este próximo 7 de junio, 
los mexicanos sostendremos 
elecciones en designación de 
la cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión integrada 
por 500 diputados, 300 de los 
cuales serán electos por el voto 
directo del ciudadano en el país 
y los 200 restantes mediante 

el principio de representación 
proporcional.

En Nayarit, se elegirán tres 
diputaciones federales por el 
principio de mayoría relativa, 
teniendo como cabeceras los 
municipios Compostela, Tepic, 
el segundo y Santiago Ixcuintla, 
el tercero.  

Po r  p r imera  ocas ión , 

la autoridad rectora de las 
elecciones será el Instituto 
Nacional Electoral, (INE), creado 
a partir del antiguo Instituto 
Federal Electoral (IFE), por las 
reformas constitucionales en 
materia política aprobadas a 
principios de 2014, mismas que, 
además, modificaron la fecha 
de la jornada electoral al primer 
domingo del mes de junio.

Participarán 10 partidos 
políticos con registro nacional, 
entre estos el PRI, PAN, PRD, 
PT, PVEM, PANAL, Movimiento 
Ciudadano, Morena, Encuentro 
Social y Partido Humanista, 
entres tres últimos obtuvieron 
registro como talel 9 de julio del 
año pasado. 

Los institutos políticos tendrán 

del 22 al 29 de marzo para 
registrar candidatos teniendo 
la opción de hacerlo desde la 
cede central de sus institutos 
o en cada uno de los estados, 
los candidatos independientes si 
están obligados hacerlo en sus 
cabeceras distritales, una vez 
avalados, estos comenzarán la 
carrera por el triunfo electoral, 
el 5 de abril próximo. 

Tepic.- Con el objeto de 
fiscalizar la cuenta pública 
correspondiente al ejercicio 
fiscal 2014, y en cumplimiento 
con lo establecido en la 
Ley Orgánica del Órgano 
de Fiscalización Superior, 
este lunes el Presidente de 
la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto 
Segura López,  recibió la 
visita del Auditor General 
Roy Rubio Salazar, a fin 
de iniciar con la auditoría 
en el Poder Legislativo de 
Nayarit.

La auditoría al Poder 
Legislativo de Nayarit, 
busca cumplir con la ley 
y comprobar la adecuada 
administración, manejo, 
aplicación, comprobación y 
justificación de los recursos 
públicos, así como verificar el 
cumplimiento de los objetivos 
y metas contenidos en los 
programas planteados en la 
Cámara de Diputados, por 
lo que se realizará mediante 
la estimación o cálculo de 

los resultados obtenidos 
en términos cualitativos o 
cuantitativos, teniendo como 
enlaces a la Oficial Mayor del 
Poder Legislativo, Gabriela 
Marcela Rivas Álvarez y la 
Tesorera de la Cámara de 
Diputados, Rocío Carrillo 
Arechiga.

De  acuerdo  a  los 
procedimientos previstos 
en la ley, el Órgano de 
Fiscal ización Super ior 
ejecutará cada una de las 
auditorías bajo los principios 
de posterioridad, anualidad, 
legalidad, definit ividad, 
imparcialidad y confiabilidad.

Es importante mencionar 
que con anterioridad, los 
legisladores integrantes de 
la Comisión de Hacienda, 
Cuenta Pública y Presupuesto, 
recibieron por parte del 
Auditor General del Órgano de 
Fiscalización Superior, Roy 
Rubio Salazar, el Programa 
Anual de Auditorías del 
ejercicio fiscal 2014.
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*En	su	XXI	Aniversario	Luctuoso

No se permitirá a funcionarios del Ayuntamiento 
que realicen proselitismo: González Barrios 

Honran priístas la memoria 
de Luis Donaldo Colosio

Por: Martín García 
Bañuelos.

Te p i c . - “ N o s  e s t a m o s 
p r e p a r a n d o  e n  e s t a 
administración municipal para 
poner en marcha el blindaje 
electoral que llevaremos a cabo 
con motivo de la cercanía de las 
elecciones del mes de Junio, 
y por indicaciones del doctor, 
Polo Domínguez, les haremos 
llegar una circular a todos las 
personas que conforman este 
XL Ayuntamiento Constitucional 
de Tepic sobre el tema”.

De esta manera lo manifestó 
en entrevista el ex diputado 
federal y actual Secretario del 
Ayuntamiento capitalino, Rodrigo 
González Barrios, ya que dijo, 

que a partir de los primeros 
segundos del día 05 de abril, 
todo equipo y material humano 
deberá estar ajeno a la campaña 
de cualquier candidato de los 
distintos partidos políticos.

Aseveró, que queda prohibido 
hacer proselitismo a favor de 
cualquier candidato por parte de 
los funcionarios de Primer Nivel, 
Directores de Áreas, Jefes de 
Departamento dentro o fuera de 
sus sitios de trabajo, “cualquier 
elemento que pertenezca a 
este ayuntamiento que sea 
sorprendido haciendo este tipo 
de acciones será severamente 
sancionado o incluso hasta de 
perder su empleo”.

González Barrios, indicó, 
que toda aquella persona, 

funcionario o trabajador de esta 
administración municipal que 
desee acompañar al candidato de 
su preferencia deberá renunciar 
a sus quehaceres que presta en 
el ayuntamiento capitalino de lo 
contrario deberá atenerse a las 
consecuencias que esto conlleva 
ante la autoridad por no respetar 
dicho blindaje electoral.

Por último, el Secretario 
del Ayuntamiento de Tepic, 
expresó, que la Contraloría 
Municipal estará al pendiente 
de que nadie violente la veda 
electoral a partir de esa fecha, 
y que todos los que laboran 
dentro de esta administración 
deberán cumplir de no hacer 
proselitismo político en favor 
de algún candidato.

El líder nacional del PRI, César 
Camacho, encabezó este lunes el 
homenaje a Luis Donaldo Colosio 
Murrieta, en Magdalena de Kino, 
Sonora, en el 21 Aniversario 
Luctuoso del  ex 
candidato presidencial 
del tricolor. 

A la ceremonia 
asistieron miembros 
de la familia Colosio, 
la candidata del 
R e v o l u c i o n a r i o 
Inst i tucional a la 
gubernatura de Sonora, 
Claudia Pavlovich, e 
integrantes del Comité 
Directivo Estatal del 
part ido en dicha 
entidad.

Previo a ello, y 
en compañía de la 
secretaria General del 
CEN, Ivonne Ortega, 
el líder priísta, César 
Camacho, encabezó 

una ceremonia más en este marco 
en la sede nacional del PRI, en 
donde aseguró que a pesar de 
los complejos momentos que 
vivimos, en los primeros dos años 

Voluntarios del programa de 
orientación preventiva “Soy legal” 
acudieron a la Telepreparatoria 
“Bonifacio Camacho” en La 
Cantera, municipio de Tepic, 
donde impartieron a los alumnos 
pláticas sobre justicia para 
adolescentes y bullyng.

Las charlas estuvieron a 
cargo, respectivamente, del juez 
familiar Isidro Estrada Gutiérrez 
y la licenciada Maleny Venegas 
Ornelas, de la Escuela Judicial.

La presencia de los voluntarios 
obedeció a la preocupación 
de docentes y autoridades 
por problemas de violencia y 
adicciones entre los estudiantes, 
y gracias a la iniciativa de una 
madre de familia que conocía 
del programa “Soy legal”.

Por otra parte, voluntarios del 
programa brindaron orientación 
preventiva a madres y padres 
de alumnos de dos centros 

educativos de la capital nayarita: 
el Colegio de Ciencias y Letras 
y la Secundaria Técnica Número 
8 “Fernando Montaño”. 

La secretaria de Acuerdos 
del Consejo de la Judicatura 
y coordinadora de “Soy legal”, 
licenciada Dora Lucía Santillán 
Jiménez, dio a conocer que 
para exponerse en las escuelas 
secundarias y preparatorias se 
preparan charlas sobre nuevas 
situaciones sociales que se están 
presentando, como el cutting y 
el sexting.

El primero de ellos consiste 
en cortes autoinfligidos por los 
jóvenes en la piel, especialmente 
las extremidades, y el sexting, 
en el envío por teléfonos 
móviles de contenidos eróticos 
y pornográficos.

De igual forma se preparan 
temas relacionados con la 
educación ambiental, concluyó 
Santillán Jiménez.

Voluntarios del programa “Soy 
legal”, presentes en preparatorias 

y secundarias de Tepic
*Se preparan temas sobre nuevas 

situaciones que afectan a los jóvenes

de esta administración, México 
fue puesto en una plataforma 
de despegue y así, apuntando 
en la dirección correcta, se  ha 
comenzado a avanzar y nos 
corresponde ahora acelerar el 
ritmo, destacó.

Abundó César Camacho que 
las señales son buenas, claras y 
consistentes, porque los motores 
del crecimiento están encendidos. 
“Sin soslayar los problemas, así 

vemos al país quienes, 
como Luis Donaldo, 
queremos un México 
fuerte, soberano, de 
libertades y en paz”.

A s i m i s m o  y 
en re ferenc ia  a 
Colosio, el priismo 
coincidió que fue 
un gran reformador 
que contribuyó a 
acelerar la transición 
democrática con una 
visión transformadora, 
además de que 
fue un promotor de 
la transformación 
económica y social 
del país. “Por eso, 
con orgullo afirmamos 
que Colosio vive en 
la transformación de 
México”.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Director General: Antonio Lora Zamorano Director: Ángel Carbajal Aguilar

Ojo de Dios Huichol

El Ensamble Teatral TITUBAes un 
grupo que se basa en la investigación, 
experimentación, estudio, práctica y 
desarrollo del teatro en el estado de Nayarit, 
con apertura a otras manifestaciones 
escénicas como la danza y la música u 
otras derivaciones de la combinación de 
estas.

El Ensamble Teatral TITUBA es un 
grupo de trabajo con más de 10 años 
de trayectoria en el quehacer teatral de 
carácter independiente.

A lo largo de su trayectoria ha creado y 
presentado producciones escénicas y poco 
a poco ha logrado expandir el conocimiento 
de la cultura y el arte desde su integración 
en el año 2002 y su inicio formal como grupo 
en el año 2001 en el auditorio de Difusión 
Cultural de la Universidad Autónoma de 
Nayarit, desde entonces ha presentado 
obras de teatro y espectáculos como son: 
“El Monte Calvo” de Jairo Aníbal, “Imágenes 
de Franz Kafka”(2002), “Cuarteto con disfraz 
y serpentinas” de Gabriela Ynclan (2003), 
“Arquímedes de Siracusa”, “De camino al 
concierto”  (2004), “Van a matar al Toño” 
de Alberto Castillo Pérez(2006), puesta en 
escena con más de 300 representaciones; 
“Macbeth” de William Shakespeare (2009), 
“El Refrigerador” de Raúl Damonte Botana 

“Copi” (2012), “10 Historias de Infidelidad” 
de Alberto Castillo Pérez (2013)  entre otros 
montajes hasta el año en curso.

Ha realizado giras por el país y a su 
vez ha tenido grandes participaciones en 
festivales internacionales, y concursos como 
los Juegos Culturales de los Trabajadores 
Ricardo Flores Magón, muestra regional 
de teatro en la ciudad de Querétaro, 
Festival Cultural Amado Nervo, Universidad 
Autónoma de Nayarit, Concurso de Teatro 
de Alacena Xalapa Veracruz, el festival 

de teatro Susana Alexander en la ciudad 
de Puebla, participante en el Coloquio 
Internacional de Teatro Alternativo CITA 
en la ciudad de Tepic Nayarit en diversas 
ocasiones, Festival Nacional de Teatro 
Ixcuintla en el municipio de Santiago 
Ixcuintla,  festival Internacional Cervantino y 

en festival internacional de teatro FEMDAMM 
Yurecuaro Mich.Fue beneficiario en el 2011 
por el Circuito Centro Occidente con la 
puesta en escena “Vas a matar al Toño” 
recorriendo 9 estados de la república, donde 
ha logrado importantes reconocimientos 
y experiencia artística.

En el año 2011 Inauguración del LATEN 
Laboratorio de Arte Teatral Y Escénico 
de Nayarit. Casa actual del ensamble 
teatral tituba y donde actualmente se 
llevan a cabo todas las actividades y 
proyectos. Contamos con una cartelera 
teatral en constante temporada con el 
Proyecto “Jueves de Teatro” en donde 
semana a semana presentamos puestas 
en escena producidas por el LATEN o por 
agrupaciones locales. 

Actualmente cuenta con 1 micro foro, 
una sala de usos múltiples, un patio para 
artes escénicas. Se imparten talleres de 
iniciación en las artes escénicas (teatro, 
música y danza) para niños de 6 a 12 años 
y adolescentes de 13 a 18 años.

ENSAMBLE 
TEATRAL TITUBA  

(Semblanza de la agrupación)
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Mi nombre es Irvin Alonso 
Ramos Rosales, nací el 7 de 
Mayo del año de 1990. Soy el 
mayor de tres hermanos, crecí 
en un ambiente de tecnología 
y eléctrica por el trabajo de mi 
padre. Curse la educación primaria 
en la ciudad para posteriormente 
ingresar a una escuela secundaria 
técnica en donde tomé el taller 
de electricidad.La preparatoria 
la realice en un Bachillerato, el 
Colegio de Educación Profesional 
Técnica de Nayarit (CONALEP 
Tepic 169) y egrese con el título 
de Profesional Técnico Bachiller 

en Mantenimiento de Equipo de 
Cómputo y Control Digital, tratando 
de seguir los pasos de mi padre. 
Mientras estudiaba el último año del 
Bachillerato se abrió por primera 
vez en toda la historia de algún 
CONALEP en el estado un Grupo 
de Teatro; realice el casting e 
ingrese a la 1° Compañía Teatral 
CONALEP cuando tenía 17 años. 
Tomé clases de iniciación teatral, 
canto y baile y participe en dos 
trabajos escolares. El último 
trabajo en el que participe como 
estudiante de CONALEP fue el 
Musical “VASELINA”.

SEMBLANZA
Cultura

En 2008 fui invitado a 
pertenecer al Ensamble 
Teatral TITUBA bajo 
la dirección del Mtro. 
Luis A. Bravo, desde 
entonces he realizado 
un trabajo como actor 
i n t e n s i v o ,  d e s d e 
preparación y puestas 
en escena. Estudie 
becado por el Ensamble 
Teatral TITUBA en el 
Centro Dramático de 
Michoacán, he tomado 
talleres con reconocidos 
hacedores teatrales 
como Olga Susana 

Valdez con creación de 
Títeres de Basura, Taller 
de Memoria Emotiva 
Dramática con Mauricio 
Pimentel, Dramaturgia 
del Actor con Gabriel 
A l f o n s o  O r t e g a , 
Taller de Estimulo y 
SensibilizaciónCreativa 
por Rafael Covarrubias 
y Asur Zagada, Taller de 
Danza Contemporánea 
con Edgar Rodríguez, 
Danza Africana con 
Lamin Thiam, entre 
otros. 

He participado en 
más de 35 puestas 

en escena en las que destacan: 
“Van a matar al Toño”, con más de 
300 representaciones; “Amado”, 
estrenada en el marco del Festival 
Internacional Cervantino 2011; 
“El Refrigerador”, Monologo Gay 
beneficiado por el Programa 
de Estímulos a la Creación y 
al Desarrollo Artístico 2011; “La 
Zona del Silencio”, dirigida por 
Rafael Covarrubias y Asur Zagada 
(Ganadora del Ariel 2010 por Mejor 
Actriz Principal de la película Back 
Yard el Traspatio). Como director 
bajo mi cargo se encuentran las 
puestas en escena: “¿Sabes? Voy 
a tener un hijo”, del Dramaturgo 
Mexicano Tomas Urtusastegui 
y que cuenta con una placa 
conmemorativa por 100 funciones; 
y “Los Ojos de Cristo”, estrenada 
en el Festival Mundial de la 
Danza y las Artes de Yurecuaro, 
Michoacán 2013.

Los festivales y concursos en 
los que he tenido la oportunidad 
de participar son: “Concurso de 
Teatro en la Alacena 2009” en 
Xalapa, Veracruz con Mención 
honorifica por mi trabajo como 
actor en la puesta en escena 
“Van a matar al Toño”; Festival 
Mundial de la Danza y las Artes 
de Yurecuaro, Michoacán en su 
emisión 2011, 2012, 2013 y 2014; 
El Festival Internacional Cervantino 
en 2011, Gira por 9 estados Circuito 
Centro Occidente con la puesta 

en escena “Van a matar al Toño” 
en 2011 y fuera del país en el 
Festival Internacional de las Artes 
de Costa Rica en 2013.

Actualmente soy pasante en 
la Licenciatura de Comunicación 
y Medios por la UAN, estudiante 
del Profesional Asociado en 
Puericultura, docente en el Área 
de Arte Escénico en el Área de 
Ciencias Sociales de la UAN desde 
el 2012, docente de Educación 
Básica en el Área de Educación 
Artística con enfoque al Teatro en 
el Colegio Cristóbal Colon, además 
de ser el Representante Legal y 
Director General del Laboratorio de 
Arte Teatral y Escénico de Nayarit.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayari t .- 
El Club de Leones local, en 
coordinación con el DIF municipal, 
realizará su Segunda Jornada 
Oftalmológica “Primero la Vista”,  
con la participación de médicos 
de reconocida solvencia, esta 
información fue proporcionada 
por el ingeniero Francisco Jaime 
Nolasco, presidente del Club, 
el día de ayer en sus oficina 
central.

Destacó Jaime Nolasco, que 
la jornada dirigida a adultos de 
18 años de edad en adelante 
se realizará en fecha próxima, 
e invitó a todos aquellos que 
tienen problemas visualesque  
acudan al DIF, a recibir los 
beneficios de este proyecto 
que se pudo concretar gracias 
el esfuerzo de los integrantes 
del Club, que trabajan con 
humildad en apoyo de los que 
menos tienen.

El dirigente león reveló que 
se harán exámenes de la vista, 
graduaciones visuales y entrega 
de lentes, la cuota de recuperación 
es módica y se espera atender 
a mucha gente, ya que este 
programa está abierto a todos 
los municipios aledaños y una de 
las ventajas para los beneficiarios 
es que durante los exámenes se 
pueden detectar padecimientos e 
iniciar rápidamente su tratamiento.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La maestra 
Eva Sámano de López Mateos, fue 
una primera Dama de Primera, mujer 
culta y sensible proclamaba en sus 
famosos discursos las bondades de 
la vida domestica de las mujeres, 
sin embargo en privado obraba de 
otra manera, no solo apoyo a su 
marido, sino que fue ella la que 
definió el papel moderno de las 
esposas de los presidentes.

Lo hizo a partir de su rica 
experiencia como maestra profesional, 
y de también su incuestionable 

talento,  se dice que 
presuntamente copió el 
modelo norteamericano, lo 
cual pongo en duda, ella 
se aplicó a los postulados 
vigentes de la revolución 
mexicana, ella patrocinó 
la fundación del Instituto 
de Protección a la Infancia 
(INPI), que después de 
convirtió en el DIF.

La maestra Eva Samano, fue 
una mujer activa, realizógiras 
por su cuenta y desarrolló los 
programas más audaces que 
hubiera implementado la esposa 

de un presidente de este País, 
Doña Eva, se distingue por derecho 
propio y merece ser vista como un 
caso especial entre las primeras 
damas de nuestro País, lo único 
lamentable, su buen ejemplo no 
tuvo énfasis.

Eva Sámano, una 
primera dama de primera

Rotarios tiene nuevo presidente
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un 
nuevo periodo inicia en el ceno 
del Club Rotario Local, fue electo 
presidente de este organismo el 
ex diputado local Carlos Jaime 
Nolasco, quien indicó que “el nuevo 
plan de trabajo del Club Rotario, 
es el de seguir ayudando a las 
comunidades que lo requieren, 
con la ayuda de todos los rotarios, 
veremos todo lo que se refiera a 
la potabilización del agua”.

“Se dará ayuda para el asilo 
de ancianos, esa es precisamente 
la ayuda que queremos hacer en 
esta administración, además hay 

que promover la actividad física y 
el deporte como un habito de salud 
integral, y combatir el ocio y la 
decisión de iniciarse en el consumo 
de sustancias como el alcohol, el 
tabaco y los fármacos, actividades 
que se realizaran en conjunto con 
las autoridades”.

Por último Carlos Jaime Nolasco, 
destacó que apoyarán la donación 
de útiles escolares, además es 
importante promover  que se 
lleve una dieta alimenticia para 
evitar enfermedades que deriven 
del sobrepeso como infecciones, 
problemas de las articulaciones, 
padecimientos cardiovasculares y 
oncológicos que vienen a afectar 
severamente la economía familiar.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
sustancial entrevista la presidenta 
del DIF local, Edith Alvarado 
Varela, comentó que el organismo 
que preside brinda atención 
nutricional de salud y apoyo 
de asistencia emocional, física 
Social y cognitiva para niños y 

niñas de 0 a 5 años 11 meses, 
para convertirlos en ciudadanos 
sanos y productivos, garantizando 
su desarrollo integral.

“Con protección y cuidado en un 
ambiento familiar promoviendo su 
fortalecimientos de su desarrollo 
social y escolar, bajo el modelo 
de desarrollo de competencias 

en la familia, para fortalecer la 
relación familiar en los niños 
y niñas y sus padres, además 
apoyamos a la generación de 
proyectos productivos para elevar 
la calidad de vida de las personas 
y sus comunidades”.

Para culminar Edith Alvarado, 
abundó que el DIF fomenta el 

mejoramiento nutricional de la 
población infantil en un plantel 
preescolar o primaria a través de 
un desayuno diario para optimizar 
el aprovechamiento escolar y 
fortalecer su desarrollo físico y 
mental con una dieta balanceada 
a quienes son el futuro de este 
municipio, procurando su bienestar 
físico y mental.

Programa DIF Ixtlán del Río: Edith Alvarado

Club de Leones promueve 
Jornada Oftalmológica
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Redacción/
Gente y Poder

T u x p a n , 
N a y a r i t . -  A 
escasos 9 días 
de que comience 
la fiesta más 
importante de los 
Tuxpenses, los 
organizadores de 
la Feria Abrileña 
2015 trabajan 
a  m a r c h a s 
forzadas para 
sorprender a 
grandes y chicos 
en lo que será 
el rompimiento 
de la Feria, que 
con ta rá  con 
novedosos y 
vistosos carros 
a l e g ó r i c o s , 
b a n d a s  d e 
música; y dentro 
de la explanada, 
cantantes del 
momento que 
a m e n i z a r á n 
g r a n d i o s o s 
bai les que a 
part i r  de las 
8 de la noche 
serán totalmente 
gratuitos.

E n  l o s 
10 días que 
durará la Feria 
Abrileña-2015, 
los asistentes contarán con grandes 
sorpresas, juegos mecánicos, 
comediantes, cantantes de moda y 
muchas sorpresas más, a las que 

estamos cordialmente invitados 
todos los Nayaritas, que en los stand 
de Feria Abrileña 2015 podremos 
conocer la exquisita gastronomía, las 
principales actividades que generan 

la economía en el municipio y las 
bellezas naturales que tiene Tuxpan 
como destinos turísticos. 

www.genteypoder.com

Afinan detalles para el rompimiento 
de la Feria Abrileña 2015

Por: Herminio Meza

Tuxpan, Nayarit.- “Ahora que 
empiecen a hacer efectivo el 
reglamento de tránsito en nuestro 
municipio, le vamos a pedir al 
director de esa dependencia 
Jorge Rodríguez Valdez, que 
por favor también sancione 
a los motolocos que a diario 
transitan por las principales 
calles de la ciudad con sus 
ruidosas motocicletas, con las 
que a diario fastidian a quienes 
estamos en nuestras casas, 
oficinas, escuelas y hospitales”. 

“Deberían de prohibir que 
los conductores de motos y 
automotores transiten por la 
ciudad con el escape abierto 
y más que adrede estén 
acelerando sus vehículos de 
transporte solo por molestar 
al prójimo, así como el que 
prohíban los altos volúmenes en 
los estéreos de carros porque 
no dejan siquiera dormir a las 
personas de bien que a diario 
trabajamos, comentan padres 
de familia de ese cabecera 
municipal”.

“En el barrio del beis por la 
calle de Juan Escutia existen dos 
sujetos que ya están grandecitos 

para andar con sus payasadas, 
todos los días andan a todo lo 
que da por las calles de nuestra 
ciudad con sus ruidosas motos 
y otros cuatro sujetos que a 
diario tripulan sus camionetas 
en altas horas de la noche 
con música en sus estéreos 
en alto volumen, y lo que es 
peor, coreando música de 
narcocorridos que solo denigran 
a nuestro país y envenenan a 
nuestros jóvenes por la letras 
de sus canciones que deberían 
de prohibir porque son un mal 
ejemplo para los niños y las 
nuevas generaciones”. 

Ahí está pues esta petición 
que le hacen padres de familia 
de la localidad de Tuxpan al 
Director de Tránsito y Transporte 
del municipio de Tuxpan, le 
tocará a él tomar las medidas 
pertinentes para que haya más 
tranquilidad en este municipio 
que ya ha tenido bastante con 
los pésimos servicios que les 
heredó la pasada administración 
Isaías la ‘RATA’ Hernández.

A g r a d e z c o  h a g a n 
l l egar  sus  comenta r ios 
a mi correo electrónico: 
herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com

Que también ponga en cintura a 
fastidiosos motolocos: Padres de Familia

Tuxpan, Nayarit.- En la fotografía 
aparece el dirigente estatal del PRD 
Jorge Vega Partida, en compañía 
de destacadas profesionistas 
Nayaritas que forman parte de 
la Nueva Izquierda Perredista, la 
cual ha tomado muy en cuenta 
la equidad de género y por ello 

las mujeres Nayaritas tendrá 
más participaciones dentro de 
la política y en los diferentes 
cargos públicos de elección 
popular.Nos comentaron la tarde 
de ayer en exclusiva para Gente 
& Poder integrantes del comité 
directivo del PRD del municipio 

de Tuxpan a cargo del abogado 
Juan Pacheco Ceja, de quien 
sabemos que anda con todo 
apoyando al mejor candidato 
que tenemos los Nayaritas en el 
Primer distrito electoral, nuestro 
amigo el prestigiado Doctor Saulo 
Alfonso Lora Aguilar.



Martes 24 de Marzo de 2015

con concreto hidráulico sobre 
esa calle.

Con la presencia y participación 
de los vecinos, de la esposa del 
alcalde y presidente del Sistema 
DIF Municipal, Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, del regidor Anuar 
Karim Abud Espinosa, también 
comprometido con los vecinos de 
esta vialidad, de la Contralora Dra. 

Blanca Yessenia Jiménez Cedano, 
del Director de Coplademun, Ing. 
Josué Sánchez Rodríguez, del Prof. 
Camilo Contreras Cantabrana, 
Jefe del Directores, de varios 
funcionarios públicos, del personal 
del DIF y personas interesadas que 
se fueron integrando a este grupo 
de personas que plantaron sobre los 
orificios colocados 
a ex profeso en las 
aceras, 19 árboles 
de olivo negro que 
se distribuyeron a 
lo largo de las tres 
cuadras entre la vía 
del ferrocarril y la 
calle Abasolo.

C o n  u n a 
camioneta cargada 
de tierra lama, una 
pipa de agua, palas 
y mucho entusiasmo, 
e s t a  b r i g a d a 
r e f o r e s t a d o r a 

concluyó su labor en medio de la 
algarabía de la gente, que corría 
de un lado a otro con la finalidad 
de plantar uno de estos arbolitos 
mismos que se han comprometido 
a cuidar y hacer crecer para 
darle a la calle un valor extra y la 
frescura que por naturaleza dan 
los arbolitos.

Se volvió a llenar la plaza principal este domingo
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Sin duda uno 
de los grandes aciertos de la 
presente administración municipal 
que encabeza el Sr. Malaquías 
Aguiar Flores es la implementación 
del programa “Tardes Culturales” 
que se llevan a cabo todos los 

domingos en la plaza principal 
“Miguel Hidalgo y Costilla” que tiene 
como objetivo principal, conseguir 
que los ciudadanos regresen a este 
espacio común y al mismo tiempo 
se le devuelva el esplendor de un 
lugar abarrotado por sus ciudadanos.

Domingo tras domingo, con la 

coordinación del responsable de 
Educación, Festejos Cívicos y 
Recreación, Dr. en E. José Inés 
Guillén Mayorquín, las diferentes 
escuelas del municipio, se presentan 
desde temprana hora para llevar a 
cabo una kermés, donde hay venta 
de alimentos, antojitos, bebidas y 
golosinas, además de juegos como 

la lotería y otros atractivos que son 
imán para atraer a las familias, al 
mismo tiempo que cada plantel 
educativo muestra su actividad 
artística, misma que ponen a los 
ojos de la opinión pública en la 
explanada de la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero”.

Un ejemplo claro fue el domingo 

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

ACAPONETA. En toda 
una romería de convirtió la 
actividad de reforestación 
de la calle Chapultepec 
misma que encabezó 
el Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar Flores, 
quien así cumplió con el 
compromiso establecido 
con los vecinos de las tres 
cuadras contempladas en el 
proyecto, quienes perdieron 
sus árboles durante las 
obras de pavimentación 
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En una fiesta se convirtió la 
reforestación de la calle Chapultepec

pasado cuando la plaza principal 
se convirtió en una muy concurrida 
fiesta, pues fueron cientos de 
ciudadanos que se acercaron y 
colaboraron con la Unidad Académica 
Preparatoria No. 3, quien organizó 
la kermés con gran éxito porque 
están desarrollando un proyecto de 
equipamiento de aulas y se cumplió 
con el objetivo, además de que 
presentaron a su estudiantina, grupo 
de danza, estudiantes oradores y 
prácticas de tae kwon do.
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*****QUE YA FUE CUBIERTO EL 
PAGO DEL SEGURO AGRICOLA. 
“Gracias al apoyo del señor Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, el pagodel 
seguro catastrófico ya fue cubierto, a los 
productores agrícolas”, así lo expresó, 
la Diputada de la H. XXXI Legislatura, 
del Congreso Local de Nayarit, María 
Angélica Sánchez Cervantes. El pago 
del seguro agrícola,fue por las pérdidas 
presentadas en los cultivos, debido 
a las lluvias atípicas. De acuerdo a 
la información, Gobierno del Estado, 
pagó 1500 pesos por hectárea e hizo 
entrega, de semilla de sorgo precoz 
(semillas y fertilizantes), proporcionado 
de manera gratuita. Ahora le toca 
cumplir, a los productores del campo. 
El seguro catastrófico, contratadopor 
el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, funcionó para 
los campesinos, dueños de cultivos 
siniestrados, por las lluvias del mes 
de enero, esperamos que la segunda 
siembra, de sorgo precoz, no tenga 
complicaciones.

* * * * * E L  PA R T I D O  V E R D E 
ECOLOGISTA DE MEXICO (PVEM), 
ATENTA CONTRA EL INSTITUTO 
MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL 
(IMSS). Todos los partidos políticos, 
desde su nacimiento ya vienen con 
sus consignas, planteadas en los 
documentos básicos. Todos con filosofías 
de cambio; de mejorarlas condiciones 
de vida de la población o de abolir lo 
establecido, siempre con la promesa 
de mejorar. Pero hay quienes mienten y 
engañan, es el caso, del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), que en 
uno de sus spot de radio y televisión, de 
manera encubierta están denostando 
los servicios y a la institución,en este 
caso, al Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), el cuestionamiento 
obligado es ¿Por qué lo permitirá el 
Instituto Nacional Electoral (INE)?.

*****EL DIPUTADO LOCAL, EDDY 
OMAR TRUJILLO LOPEZ, SIN RUMBO. 
El que parece haber perdido la brújula, 
es el Diputado de la H. XXXI Legislatura, 
del Congreso Local de Nayarit, Eddy 
Omar Trujillo López, Presidente de 
la Comisión de Asuntos Migratorios, 
Gestoría Social y Grupos Vulnerables. 
Pues este Diputado, se reúsa a atender 
a las personas. Una de tantas: “Diputado 
necesito unos tenis para mi niña” 
(petición de una señora). “Véame en 
la quincena” (respuesta del Diputado). 
Y a la fecha, la quincena nunca ha 

llegado. En su Distrito, lo identifican 
como la sombra del Diputado, Miguel 
Pavel Jarero Velázquez; pero en el 
argot político, se le conoce, como el 
Franquestéin, del Diputado, Miguel 
Pavel Jarero Velázquez. La pregunta es 
¿para que aceptan presidir comisiones, 
si no las atienden ni cumplen con su 
responsabilidad?

*****EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD 
AUTONOMA DE NAYARIT (UAN), Juan 
López Salazar ¿tira la toalla? El hecho 
de que el Rector, de nuestra Máxima 
Casa de Estudios, Juan López Salazar, 
declare que hay escuelas preparatorias, 
que han suspendido clases, que 
porque no hay recursos económicos 
está mal. Porque la pregunta obligada 
es ¿y él que hace, para que está ahí? 
Creemos que un profesionista, con una 
responsabilidad tan grande, no debe 
hacer ese tipo de declaraciones.

   *****CUANDO “LA TOLERANCIA” 
SE ACABA, LAS ACCIONES, PASAN 
A SER PUNITIVAS o políticas (cuando 
la ley se hace a un lado) al actuar sobre 
los derechos de las personas. El 10 de 
Enero de 1989, es detenido, el líder 
petrolero, Joaquín Hernández Galicia 
(a) “La Quina”, por el delito de posesión 
de armas (y sin decirlo: por apoyar a 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano y por 
delitos de prensa). La maestra, Elba 
Esther Gordillo Morales, es detenida 
un 26 de febrero, por malversación de 
fondos (desvío de fondos). Esperamos 
que no se presente esa característica, 
en el problema que enfrenta, el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM) y 
se pase a perjudicar a la Secretaria 
General, electa por una aplastante 
mayoría, Agueda Galicia Jiménez.

   *****QUE LA COMISION ESTATAL 
PARA LA DEFENSA DE LOS 
DERECHOS HUMANOS (CEDDH), 
en Nayarit, falla en la elaboración de 
las recomendaciones, dirigidas a los 
funcionarios que violentan los derechos 
humanos de la población, así lo aseguran 
abogados postulantes. Para ellos, el 
Presidente de la Comisión Estatal para 
la Defensa de los Derechos Humanos 
para el Estado de Nayarit, Guillermo 
Huicot Rivas Álvarez,debe ser más 
serio y cambiar las recomendaciones 
débiles por reclamos formales.

   *****GAS-NAYAR, EMPRESA 
IRRESPONSABLE. El pueblo de Nayarit; 

Por: Robert Casasola

El consejo indígena náyeri, se une 
a las cientos de organizaciones y 
ciudadanos de todo el país que han 
manifestado su postura en rechazo a 
la ley de aguas; también se solidariza 
con los y las presas políticas en defensa 
del agua.

Te invitamos a leer el posicionamiento 
completo y agradecemos la difusión 
del mismo.

(Artículo 4º: “toda persona tiene 
derecho al acceso, disposición y 
saneamiento de agua para consumo 
personal y doméstico en forma suficiente, 
saludable, aceptable asequible. El estado 
garantizara este derecho y la ley definirá 
las bases, apoyos y modalidades para 
el acceso y uso equitativo y sustentable 
de los recursos hídricos, estableciendo 
la participación de la federación. Las 
entidades federativas y los municipios, 
así como la participación de la ciudadanía 
para dichos fines”).

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Grupo náyeri 
defiende el agua 

por una parte sufre los estragos de la 
pobreza y por el otro, los abusos de 
los prestadores de servicios y uno de 
los más “pesados”, es el problema 
del gas. Últimamente hemos recibido 
muchas quejas y denuncias en contra 
de las empresas gaseras. Gas-Nayar 
es la empresa que, de acuerdo con la 
opinión de las personas, la que entrega 
tanques con dudoso peso, es decir, que 
no vienen llenos; otro de los grandes 
problemas es que los trabajadores de 
reparto, dejan las conexiones de los 
tanques tirando gas, al fin y al cabo que 
ellos, no lo pagan ¡les vale! ¿A quién 
hay que acudir? Preguntan las amas 

de casa desesperadas, “PROFECO 
parece que está vendido” (argumentan). 
Si supieran los repartidores, como 
le hace la mayoría de la población 
para comprar el gas; las madres 
solteras, las personas pensionadas, 
los subempleados, los que trabajan a 
comisión o los que ganan un mínimo al 
día ($66.45), que no entenderán estos 
señores repartidores? ¿Que no sabrán 
que el gas vale dinero para que lo dejen 
tirando y que la mayoría del pueblo vive 
en la miseria y el sufrimiento?¿No hay 
justicia para el pobre y el mugroso, ni 
aplican los derechos humanos? ¡¡A los 
pobres, nadie los ve, ni los escucha!!
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Los habitantes del 
ejido del Macho, perteneciente 
a esta cabecera municipal, 
celebraron su fundación como 
ejido,  cientos de visitantes se 
dieron cita en el ejido antes 
mencionado, para degustar 
una sabrosa birria de res 
acompañada de aguas frescas, 
amargas y dulces, el anfitrión 
de esta fiesta fue el actual 
presidente DE LA GANADERA 
LOCAL EL PAJARITO Brayan 
López Montaño, acompañado 
de su señor padre Gustavo 
López Sandoval, quien justo 
en ese día cumplió un año más 
de vida, motivo por el cual el 

joven ganadero Brayan López, 
festejaba en doble  cumple años 
y día del ejido motivo por el cual 
le echó toda la carne al asador 
desviviéndose en lo particular 
por atender a todos los invitados 
a esa tradicional fiesta.

Al compás de las notas 
musicales de una banda regional, 
todo se volvió alegría y felicidad 
para todos los que asistieron 
a este gran evento, en su 
mayoría ganaderos de este 
gran municipio tecualense, 
Brayan López Montaño, con 
gusto él personalmente atendía 
mesa por mesa a todos los 
invitados, gesto tan amable 
que no pasó desapercibido 
por los ahí presentes, el joven 

presidente de la ganadera el 
“Pajarito” dijo a este medio de 
comunicación de GENTE Y 
PODER, del norte de Nayarit  

que a él le gusta servir a los 
demás  sin ver ni distinguir 
color alguno y sin condiciones 
y muy pronto verán grandes 

resultados de gestorías que 
habrá de realizar buscando 
apoyos para todo ese núcleo 
ganadero tecualense.
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Celebra el Macho su 
fundación como ejido
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Gestor de corazón en su demarcación 
es el regidor Adrián Parra Arreola

*A comparación a la síndico que no se acerca ni siquiera con los campesinos 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- El regidor Adrián Parra Arreola 
sobresale fuertemente en los comentarios 
de los habitantes de su demarcación, donde 
nos comentan que a poyado a todas las 
personas que lo han ocupado así como a las 
escuelas o grupos de jóvenes deportistas, 
niños estudiantes de preescolar, madres de 
familia de esa demarcación se acercan a 
este medio informativo estatal y local  para 
expresar y dar las gracias  a este servidor 
público que de verdad no le ha fallado a 
su gente y para muestra basta un botón.

Siempre que la comunidad lo necesita 
él se ofrece a apoyar en todo lo que 
se necesite como obras en el panteón 
municipal de Quimichis, este edil del 
XXXVI AYUNTAMIENTO municipal si sabe 
lo que es ser un servidor público que sin 
anunciarse su misma gente le aplaude y lo 
premia con palabras de agradecimiento:  y 
vaya que a estas alturas de cómo está la 
opinión publica hacia sus representantes 
populares  a algunos regidores incluyendo 
la síndico municipal, su imagen esta por los 
suelos, por los malos comentarios que hacen 
los habitantes de 
Tecuala y con un 
poco de coraje 
hacia su persona, 
porque dicen que 
ella si supo para 
qué es el poder 
gubernamental al 
tener una buena 
parte de su familia 
trabajando en el 

XXXV1 ayuntamiento municipal.
En su ejido Milpas Viejas señalan de la 

síndico municipal que ni siquiera mucha 
gente no la conoce y que ahorita menos 
porque el poder que tiene no le da para 
andar haciendo ronda con campesinos, que 
huelen a sudor del campo, mujeres humildes 
amas de casa oliendo a puro quehacer del 
hogar pero reconocen que las negociaciones 
que hizo el partido le partieron la torre a los 
más jodidos, porque dicen  que con este 
tipo de servidores públicos no podemos 
aspirar  a buenas gestorías en favor de 
quienes las necesitan, a pero eso si para 
aumentarse el sueldo automáticamente 
primero ella después ella y al último ella, 
así se expresa la ciudadanía de esta 
servidora pública, que su trabajo es servir 
al pueblo y no servirse del pueblo pero a 
la vez reconocen que no todo está mal en 
este gobierno municipal porque el Ángel de 
la guarda  de los más necesitados en este 
municipio, se llama Lucio Santana Zúñiga 
que pareciera que el primer edil hace que 
los tecualenses confíen en su gobierno 
porque la mayoría de las veces pareciera 
que solo resuelve los problemas grandes 
que aquejan a este municipio y le piden los 

ciudadanos tecualenses que nunca 
cambie con su humildad y su don 
de ser con el pueblo tecualense, 
doña Juanita  N, Y otras señoras  
ciudadanas tecualenses de la 
tercera edad nos comentan que 
ellas rezan por su presidente, y 
su señora esposa Sandra Partida 
de Santana, para que dios los 
proteja y les vaya muy bien en 
sus trabajos   porque a Tecuala 

ya le hacía falta un presidente de la gente 
como Lucio y un gobernador al estado, 
como Roberto Sandoval Castañeda, esta 
formidable dupla es lo mejor para el estado y 
nuestro municipio  terminan sus comentarios 
señoras Tecualenses de la tercera edad.
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Venga a saborear la exquisita y sabrosa 
birria de res y cerdo, todos los días 

restaurant y mariscos COSTA DEL MAR

Lo espera por calle Guadalajara, entre Morelos e Hidalgo, en el mero centro de 
Tecuala, Nayarit. Precios  al alcance de su bolsillo.

Restaurant y marisquería 

Le ofrece: deliciosos platillos del mar a 
su paladar de la costa a su mesa; con 
higiene, calidad y servicio.

Además lo invita saborear la 
especialidad de la casa: 

El filete de pescado “Rockefeller”; y  para 
esta cuaresma tiene preparados tacos 

capeados de camarón, marlín, camarón 
enchilado, tecualeños, imperiales, agua 

chile, a la diabla, rancheros y al mojo de ajo, 
y lo que se le antoje; desayunos, comidas 

corridas, y a la carta.

Atención personalizada de 

sus propietarios. 

“COSTA DEL  MAR”
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Cambio de dirigencia en la Federación 
municipal de la CTM en San Blas

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

SAN BLAS.- Avelino Aguirre Marcelo 
líder estatal de la Confederación de 
Trabajadores de Nayarit C.T.M  lleva a 
cabo el Congreso General Ordinario 
de regularización sindical de la 
federación local de trabajadores 
de San Blas, en el edificio que 
ocupa el comité directivo municipal 
del PRI (Partido Revolucionario 
Institucional, en ese lugar, los 
cetemistas sanblasenses acudieron 
al llamado del secretario general 
estatal, para llevar a cabo también 
el cambio de la dirigencia municipal 
obrera en ese lugar.

Avelino Aguirre, acompañado 
de la mayoría de los secretarios y 
delegados sindicales  estatales de esta 
central obrera cetemista, tomándole 
la protesta al nuevo secretario 
general  José Barajas el popular 
“MUELAS” como así le llaman sus 
amigos de ese puerto de San Blas 
y compañeros cetemistas elegido 
en una gran unidad cetemista, sus 
compañeros secretarios generales 
lo avalaron levantando la mano en 
señal de aprobación enseguida  
Eleazar Avalos Marín, secretario de 
organización José Medina, secretario 
de comunicación social, y Carlos 
González, secretario de acción política 
de la CTM de Nayarit, fueron quienes 
llevaron a cabo la presentación de 
estos trabajos.

El nuevo comité de la federación 

municipal de San Blas quedó 
integrado de la siguiente manera: 
José Barajas, secretario general, 
secretario sustituto Lorenzo Martínez, 
secretario de organización Jesús E. 
Aguirre, secretario del trabajo Ramón 
Navarrete Sartiaguin, secretaria 
de finanzas Sonia L. Becerra, 
secretaria de bienestar social Martha 
Martínez Márquez, secretario de 
acción política Alberto Espinoza, 
secretario del transporte Fidel 
Medrano,  secretario de agricultura 
Fernando  Corona, secretario de 
comunicación social Federico y 
secretario de relaciones, Enrique 
Ramos, Castañeda,  Bertha Alicia 
Medina, secretaria de educación, 
secretario de asuntos marginados  
J. Guadalupe Ruiz, presidente de 
honor y justicia Roberto Alvares 
Velásquez,  Ángel A. Rodríguez, de 
asuntos económicos.

En su mensaje  Avelino Aguirre 
Marcelo dijo vamos a darle todo el 
apoyo al nuevo secretario general  y  
a todos los cetemistas del municipio 
de San Blas,  no los vamos a 
dejar,   la CTM de Nayarit está en 
movimiento, está trabajando y así 
vamos a continuar  y se les invita 
a todos en general para que este  
próximo primero de mayo día del 
trabajo vayamos todos a desfilar  a 
la ciudad de Tepic, además dijo les 
pido que apoyemos con todo a los 
candidatos a diputados federales 
de nuestro partido el revolucionario 

institucional, en especial a la candidata 
por este distrito Jasmine Bugarin 
Rodríguez, a echarle todas las ganas 
del mundo en favor de la candidata 
a diputada federal.

Agradeció la presencia de las 
regidoras del PRI en ese municipio 
su asistencia, de igual manera a 
Rogelio Álvarez, delegado sindical de 
transportes Norte de Sonora y Nayar, 

al regidor de bahía de banderas Luis 
Castro, al de Tecuala Marco Antonio 
Rubalcaba Félix al representante del 
líder de los cetemistas en Tecuala 
Marcos Covarrubias Patrón, a Inocente 
Flores Aguilar, al presidente de la 
junta de conciliación local en Tecuala 
Felipe Huerta Villa, y cerrando 
con broche de oro esa excelente 
asamblea local y agradeciendo de 
antemano esa buena voluntad y 

la preocupación de querer que la 
CTM en Nayarit se oiga y se oiga 
fuerte! Esa gran unidad que solo los 
cetemista saben tenerla dijo otra 
vez GRACIAS.  Y siguiendo con 
la actividad cetemista en el estado 
el próximo domingo 29 de marzo 
el  congreso general ordinario 
de regularización sindical de la 
federación será en Santa María 
del Oro Nayarit.
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Compostela

Luis Donaldo Colosio vive: Juan Carlos Díaz
Compostela, Nayarit.- (Por 

Donky) La tarde de noche 
de este lunes, militantes y 
cuadros destacados del PRI 
de Compostela, rindieron 
homenaje luctuoso en 
memoria del ex candidato 
presidencial, Luis Donaldo 
Colosio Murrieta tras recordar 
el 21 aniversario de su muerte.  

La ceremonia luctuosa 
se llevo a cabo en las 
instalaciones del CDM del 
PRI,  evento al que fueron 
convocados por el Presidente 
de la Fundación Colosio, Juan 
Carlos Díaz Díaz, el diputado 
local Francisco Monroy Ibarra, 
líderes y cuadros destacados 
de las diversas organizaciones 
adheridas a este instituto político, 
como el profesor jubilado Heriberto 
Sánchez de León, Jesús Pimienta 
Cortes, Delfino Gutiérrez Guzmán, 
Liliana Segura Sandoval, Fernando 
González Díaz, José Luis Camacho 
Morelos, Antonio Andrade, Félix 
Luna Méndez, Mario Peña, Raúl 
Rojas Flores, entre otros..

Tras encabezar el homenaje 
luctuoso, el Presidente del CDM 
del PRI, Martín Segura Sandoval, 
además de agradecer la presencia 
sus correligionarios en este evento 
para honrar la memoria de Luis 
Donaldo Colosio, político sonorense 
que tras su muerte cambio el rumbo 
de México.       

Correspondió al dirigente de la 
Fundación Colosio, Juan Carlos 
Díaz, hacer una remembranza 
del trabajo y acciones que llevó 
a cabo en su momento el ex 

candidato presidencial del PRI a 
la Presidencia de México.

“Luis Donaldo representaba 
una esperanza para la gente que 
pugnaba por un México con  rumbo 
y certidumbre. Por eso nos hemos 
reunido para recordar y exaltar el 
significado de un hombre entrañable 
para los mexicanos, en especial 
para los priistas, pues Colosio dio 
identidad al nuevo modelo político 
comprometido que nos legó” preciso      

En su mensaje, el dirigente de 
la Fundación Colosio, describió a 
Luis Donaldo como un luchador 
incansable contra la desigualdad, 
el desempleo, y los privilegios de 
grupos.

“Luis Donaldo buscó siempre las 
reformas sociales y democráticas y 
un México diferente; en su tiempo 
señaló que la pobreza extrema 
y los rezagos, son la mayor 

responsabilidad del Estado”, apuntó

Sin conformismos-afirmó—hoy 
le rendimos homenaje a este 
mexicano excepcional y vertical, al 
político visionario, valiente, sencillo, 
capaz y congruente al servicio de 
la Patria, como lo fue Luis Donaldo, 
quien surgió del producto del 
esfuerzo y con solidad formación 
profesional y sentido social que lo 
llevo a escalar cargos importantes 
dentro del servicio público e 
incluso ocupar la dirigencia del 
CEN del PRI y la candidatura a la 
Presidencia. Además fue Diputado 
federal y Senador de la República 
y Secretario de Desarrollo Social, 
donde obtuvo grandes logros para 
la gente que menos tienen, por eso 
al cumplirse 21 años de su ausencia 
física, Luis Donaldo Colosio vive 
en la memoria y en el sentimiento 
del pueblo de México” aseguró.

Ante ello, Díaz Díaz, pidió a 

los priistas ejercer con 
seriedad, compromiso y 
con valor las causas por 
las que Colosio, lucho y 
murió, porque mientras 
existan rezagos, pobreza 
y desigualdad su imagen 
estará vigente y presente, 
por eso como candidato 
propuso reformas a los 
temas, económicos, social 
y educativo, sobre todo 
una reforma al poder, cuyo 
legado lo debemos convertir 
en mayor esfuerzo, en mas 
valentía y  en mas trabajo 
político, serio y eficaz que 
sacuda las conciencias y 
propicie los consensos 
para salir adelante ante las 
dificultades ancestrales y 

coyunturales que nos afectan, pero 
haciéndolo bien para que evitar 
que el país pierda el camino de 
las sinergias constructivas de la 
modernidad y el avance con rumbo 
que beneficiara a la sociedad en 
su conjunto, porque este es el 
reto que nos impone la dinámica 
actual de México.,                     

Por su parte el diputado, Francisco 
Monroy Ibarra, manifestó que la 

20

política visionaria de Luis Donaldo 
Colosio ha sido fundamental para 
dar rumbo al País y hablar de él 
fuera de cualquier distingo partidista 
es reconocido, porque unifico 
conciencias—Yo creo que con su 
lucha logro consolidar la historia del 
priismo porque su mensaje que dio 
en el monumento de la revolución 
ha logrado estremecer muchas 
veces a miles de mexicanos y creo 
lo hizo pensando en el dolor y el 
sentir de un país que después de 
21 años todavía sigue pugnando 
por mejores causas, ante una 
sociedad critica y que exige no 
al priismo sino al gobernante en 
turno más allá de lo que cualquier 
partido pudiera dar a nuestro país, 
subrayó.   

Al término de los mensajes, 
se guardo un minuto de silencio 
como símbolo de respeto hacía 
este personaje que ya forma parte 
de la historia de México, y el cual 
murió hace 21  años, víctima de 
un atentado en Lomas Taurinas 
de Tijuana Baja California el 23 de 
marzo de 1994, posteriormente los 
presentes escucharon el mensaje  
que Luis Donaldo que dio en la 
concha acústica de Tepic el 23 
de marzo de 1994, así como el 
mensaje del 28 de noviembre 
de 1993 en el monumento de la 
Revolución. 
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El Instituto de Investigación y Desarrollo Educativo de 
Nayarit, A.C. (IDENAY), 

invita a sus cursos-talleres dirigidos a profesores(as) de 
posgrado, dentro de su programa de Formación Continua y en 
coordinación con la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), 

a través de la Secretaría de Investigación y Posgrado y el 
Programa en Doctorado en Ciencias Sociales.

El IDENAY ofrece cursos-talleres 
para profesores de posgrado

Este próximo 27 y 28 de marzo se 
llevará a cabo el curso-taller "Desarrollo de 
Competencias Docentes para profesores de 
posgrado", el cual tiene como objetivo que 
el alumno-maestro sea capaz de describir 
claramente el concepto de competencia, 
diferenciar conceptualmente las competencia 
docentes e identificar las características de 
cada una de ellas, así como reflexionar sobre 
el papel del profesorado en el posgrado; el 
segundo, "Estrategias de aprendizaje para 
la formación de competencias en alumnos 
de posgrados", tiene como fecha el 24 y 25 
de abril y su objetivo es promover que las 
y los participantes conozcan y  practiquen 
diversos métodos, estrategias y técnicas que 
favorecen el desarrollo de competencias, 
contrastando y resignificando  la información 

teórica con el conocimiento tácito que poseen 
y el tercer curso, "Pensamiento complejo y 
práctica docente en posgrado", a realizarse 
el 29 y 30 de mayo, pretende que examinen 
y construyan algunos conocimientos teóricos 
y metodológicos  que les permitan articular 
desde el pensamiento complejo, diferentes 
dimensiones: social, política, estética y 
afectiva de la práctica docente, en las distintas 
acciones pedagógicas que desarrolla desde 
su lugar de trabajo.

La facilitadora de estos cursos-talleres 
será Julieta Ethel Galindo Enciso, quien es 
Licenciada en Periodismo y Comunicación, 
por la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM); maestra en Ciencias de la 
Educación, por la Universidad Autónoma de 

Querétaro (UAQ) y Doctora en Educación, 
por la Universidad Autónoma de Sinaloa 
(UAS), instituciones en las que ha recibido 
reconocimientos de mención honorífica al 
Mérito Universitario y Medalla a la mejor 
estudiante de Posgrado. 

Ha realizado, además, diversos estudios 
complementarios en Formación docente y 
actualización disciplinaria y se ha desempeñado 
en el ámbito de la academia, como profesora-
investigadora de tiempo completo en varias 
universidades. Es conferencista, facilitadora 
de procesos de enseñanza-aprendizaje y 
asesora en procesos de formación docente y 
asesora y Evaluadora en diseño y evaluación 

de currículum y planes de estudio de diversas 
instituciones de educación superior del país.

Sus investigaciones y publicaciones versan 
en torno al modelo por competencias, las 
competencias profesionales integradas, las 
competencias profesionales en los programas 
universitarios, el pensamiento crítico en los 
estudiantes universitarios y la tecnología 
educativa en el proceso de enseñanza 
aprendizaje. 

Para inscripciones y mayores informes, en 
Parque Científico Unidos por el Conocimiento, 
Cd. Industrial, y en el teléfono 311 117 28 
68, con Claudia Alvarado.
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Ya tiene ‘dulces sueños’ en el Penal de Tepic…

* Rigoberto Flores Cárdenas fue encontrado culpable de abusar sexualmente 
de una menor de 10 años de edad, a quien amenazó con un rifle para luego 

llevarla a una parcela y violarla. 
* El Fiscal Edgar Veytia, dijo que con acciones como ésta el Gobierno de la 
Gente lleva justicia a la menor agraviada y su familia, dejando claro que no 

se bajará la guardia en el combate a la delincuencia. 

RESPALDA LA FISCALÍA 
GENERAL A LA CRUZ ROJA
* El Fiscal General Edgar Veytia informó que el voluntariado 

de la institución instaló un módulo para la colecta, pues 
destacó que la benemérita institución es coadyuvante a las 

instituciones de seguridad. 
* El módulo para el tradicional “boteo” instalado por parte 
del voluntariado de la Fiscalía General, estará ubicado en 
el cruce de las Avenidas Insurgentes y Jacarandas, en el 

Fraccionamiento Estadios. 

En su colecta anual…
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Compostela

Tepic, Nayarit.- La Fiscalía General del 
Estado apoya a la Cruz Roja en su tradicional 
colecta anual, misma que dio inicio el pasado 
10 de marzo y que finalizará el próximo 30 

de abril.
El Fiscal General Edgar Veytia informó 

que el voluntariado de la institución instaló 
un módulo para la colecta, pues destacó que 

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, informó que el 
Juez Mixto de primera instancia 
con sede en Compostela, dictó 
sentencia definitiva de 15 años 

de prisión en contra de Rigoberto 
Flores Cárdenas por el delito de 
Violación en agravio de una menor. 

Flores Cárdenas, alias “El Líder”, 
de 37 años de edad, originario 

de Zacualpan y vecino de Tepic; 
fue encontrado culpable en la 
comisión del delito de Violación 
en agravio de una menor de 10 
años de edad. 
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15 AÑOS DE PRISIÓN PARA 
VIOLADOR DE UNA MENOR DE EDAD

El hoy detenido, el pasado 
mes de octubre de 2013, se 
aprovechó que la menor se dirigía 
a su domicilio, sola y a bordo de 
una mula, por lo que con un rifle 
la amenazó y se la llevó a una 
parcela donde abusó sexualmente 
de ella. 

Por lo anterior, el Juez Mixto 
de primera instancia con sede 
en Compostela, dictó sentencia 
definitiva de 15 años de prisión 
en contra de Rigoberto Flores 
Cárdenas, por el delito de 
Violación en agravio de una 
menor, relacionado al expediente 
84/2013.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que con acciones 
como ésta el Gobierno de la Gente, 

cumple a la ciudadanía de llevar 
justicia a las familias nayaritas, 
dijo que no se bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia. 

la benemérita institución es coadyuvante a 
las instituciones de seguridad. 

“Hoy damos un respaldo, venimos a donar, 
el voluntariado de la Secretaria de Seguridad 
Pública así como la Fiscalía nos unimos con 
este esfuerzo para poder colectar y aportar 
un pequeño granito de arena en esta gran 

lucha que es la seguridad para los nayaritas”, 
destacó el Fiscal. 

El módulo para el tradicional “boteo” 
instalado por parte del voluntariado de la 
Fiscalía General, estará ubicado en el cruce 
de las Avenidas Insurgentes y Jacarandas, 
en el Fraccionamiento Estadios.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Ganaderos de la región de las 
Haciendas manifestaron que la 
promesa que hiciera a la hora 
de entregar los bártulos de la 
Asociación Ganadera local la 
ex presidenta,Angélica María 
Carrillo Gómez, fue nada más de 
los dientes para afuera; ya que 
en los hechos no ha hecho una 
real entrega recepción.Señalaron 
los denunciantes.

En el pleno de la última 
asamblea que presidió Angélica 
María, mostró una enorme pila de 
documentos, mismos que –dijo- 
ella si haría la entrega de los 
mismos a su sucesor Faustino 

Haro Beas, del poblado de Valle 
Lerma, indicando que a ella jamás 
le entregaron la documentación al 
tomar posesión de la presidencia 
donde duro dos periodos ya 
que se reeligió. Sin embargo al 
tomar posesión de las oficinas, 
el nuevo representante ganadero 
Haro Beas, se encontró con la 
novedad de que la documentación 
se la llevó Angélica a su natal 
Villa Juárez, y que aunque de 
manera constante se hace la 
aparecida por el edificio de los 
ganaderos, esto lo hace más con 
la intención de protegerse de 
algún detalle que haya olvidado 
que por otra cosa. 

El personal de esta editora ha 
tratado de entrevistar al nuevo 

representante de los ganaderos, 
pero no ha sido posible porque 
con el afán de ponerse al corriente 
de la problemática, Haro Beas 
acude de manera constante a 
las comunidades a sostener 
reuniones ganaderas, como fue 
el caso del día de hoy que estará 
en la región de las Haciendas 
con el mismo esquema realizar 
reuniones con los ganaderos de 
la zona de marismas.

Ayer pudimos contactar a 
Ibarra Beas por teléfono y a 
preguntas del reportero dijo: “a 
partir de este miércoles se llevará 
a cabo el programa de areteo en 
el ganado bovino, ya que de no 
hacerse este programa no se va 
a poder facturar al ganadero que 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Detectan anomalías en los pagos 
de Seguro Catastrófico a los 
productores de fríjol, señalan 
campesinos del ejido Santiago 
al reportero.

Los denunciantes añaden que 
dentro de los yerros de parte 
del personal de Sagader que 
se encarga de pagar el Seguro 
Catastrófico se encuentra el que 
se pague en efectivo, dentro 
de unos sobres que ni siquiera 
vienen cerrados con grapas. 

Mencionando que de acuerdo a 
las palabras del señor gobernador 
cada productor tendrá derecho a 
la suma de mil quinientos pesos 
por hectárea siniestrada, sin 
embargo a la hora de contabilizar 
su dinero siempre hay faltantes, 
es decir no se entregan los mil 
quinientos pesos por hectárea, 
sino que entregan hectáreas 
pagadas pero a razón de 750 
pesos.

No se sabe quién o quiénes 
son las personas que ‘ordeñan’ 
los sobres con dinero, lo cierto es 
que cuando hay inconformidades 

de inmediato el titular del CREAN 
Elías Salas, lleva al inconforme 
o inconformes con un abogado 
cuya identidad se desconoce, 
quien llanamente dice que no se 
puede hacer nada porque es el 
personal de SAGARPA quien se 
encarga de valorar los daños en 
las parcelas y que de acuerdo a 
la valoración que hacen estos es  
como se cuantifica la suma de 
dinero a entregar al productor, esto 
a algunos productores convence 
pero hay otros que de plano dicen 
que son ladrones que se dedican a 
‘ordeñar’ la dádiva que les entrega 
el gobierno por medio del Seguro 
Catastrófico, por lo que cuando 
hablan de entregar 70 millones 
de pesos a los productores 
afectados por las lluvias atípicas 
del mes de enero y principios de 
febrero, serán cuando mucho 
30 millones los que entreguen, 
mientras que de los 40 millones 
restantes pasarácomo dice‘El 
Lonje-Moco’: “nadie sabe, nadie 
supo”. Seguiremos comentando 
más al respecto.

Ex presidenta de la ganadera de Santiago 
no presentó entrega recepción: Ganaderos

*Afirman	productores	de	frijol	que	fueran	siniestrados

desee vender uno o dos animales, 
iniciamos la campaña de areteo 
por la zona de la sierra, vamos 
a iniciar en la bolsa de Yago en 
Acatan de las Piñas; son ejidos 
que quedaron pendientes y es 
ahí donde le vamos a dar”.

-Faustino,¿tendrá algún costo 
el programa de areteo?

-“Si, mira tenemos varios 
médicos con un tabulador 
diferente, por ejemplo el médico 
Gil Romero, ya cotejamos el precio 
por muestreo y areteo costará 45 
pesos por animal, o si es areteo 
nada más se cobrará 10 pesos y 
35 el muestreo, pero ya haciendo 
las dos cosas quedaría en 45 
pesos, lo que si le encargamos 
a los productores de ganado es 
que al hacer este muestreo y este 
areteo, se le liquide al médico 
veterinario porque ellos tienen 
que comprar de nuevo el material 
que necesitan, entonces, hago 
hincapié con mis compañeros, 

de que hay médicos veterinarios 
que no le entran porque hay 
ganaderos que han quedado 
mal con el pago. Por eso, por 
tu conducto, le pedimos a los 
ganaderos que en cuanto terminen 
el servicio liquiden los honorarios 
del médico veterinario, hay otros 
médicos que nos cobran 50 
pesos por muestreo y areteo, y 
la mejor opción es la que ofrece 
Gil Romero, pero eso ya queda 
a consideración del ganadero 
donde decide contratar el servicio”.

Al preguntarle el reportero si 
están preparados para afrontar-
debido a la mendingues en el 
campo- el robo de ganado en 
los corrales y ordeñas, Faustino 
Haro Beas, dijo que ya se 
encuentran en pláticas con el 
Fiscal Edgar Veytia, para tomar 
las providencias que el caso 
requiere “vamos comenzando en 
este nuevo reto que nos echamos 
a cuestas y trataremos de sacarlo 
adelante”. Explicó el presidente 
de la asociación ganadera local.

Por: Lorena Meza

Por las calles de la capital 
nayarita  vimos  patrullas que 
tienen lo que pareciera ser placas 
diferentes, pero al observar con 
detenimiento nos dimos cuenta que 
solo es el número económico de 
la patrulla y el número telefónico 
de la dependencia.

La nueva modalidad que están 
usando en estas patrullas nos causó 
curiosidad, por lo que consultamos 
las normas oficiales, que dictan 
que estas placas no están legales.

La norma oficial 001 del año 2000 
dice que características deben de 
tener las placas. Tipo de logotipos, 
de reflejantes y colores

Esta norma contemplan unas 
placas especiales para patrullas, las 
cuales deben de estar registradas en 
plataforma México y en el sistema 
nacional de seguridad,  no es válido 
poner el número económico de la 
patrulla a la placa, pues no tendría 
una identidad plena, se tiene que 
sacar un registro, ser aprobadas 
ante la  SCT  tanto logotipos, dígitos, 
rangos, colores, para posteriormente 
puedan ser colocadas a las unidades 
de acuerdo a lo que dicta la norma 
oficial.

El municipio de Tepic ha luchado 
por quitar la máscara a los policías, 
por lo que se nos hace extraño 
que disfracen las placas de sus 
patrullas.

Ordeña personal de SAGARPA Y 
SAGADER el pago del Seguro Catastrófico  
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El beisbol en Santiago tiende a desaparecer
* Por la falta de apoyo del gobierno y por vivales, señala Raúl Palacios

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
La crisis económica por la que 
atraviesa el campo santiaguense 
ya llegó a los campos de béisbol, 
asegura Raúl Palacios Arvizu, 
presidente de la liga municipal 
del llamado rey de los deportes.

-“Mira José María, tú sabes 
la situación, las lluvias atípicas 
en el campo le dieron ‘en tuta 
la Madonna’ a todo el sector 
campesino y eso se refleja en los 
campos de béisbol.Mira aquí en 
el Estadio Revolución donde está 
jugando el equipo de Paredones, 
ya no como Paredones sino como 
Santiago, nada más se venden 2 
cartones de cerveza, el ampáyer 
gana 500 pesos por el doble 
juego, la pelota cuesta 75 pesos, 
se ocupan 6 pelotas en el doble 
juego, la arreglada del campo por 
parte del eterno Resalió Pérez el 
“Meneo” y para que se vendan 
dos cartones no sale. Por eso 
yo felicito a los delegados que 
sacan de su bolsa para pagar 

el espectáculo deportivo, de lo 
contrario, creo que el beisbol en 
Santiago se va a terminar y si no 
cambia esto no sécómo nos vaya 
a ir, yo espero que esto cambie 
para beneficio del beisbol y que 
siga yendo el aficionado a cada 
uno de los parques adonde se 
juegue pelota”.

-Raúl,¿ya has hablado con 

Fátima del Sol y con Any Porras?, 
ambas entusiastas del rey de los 
deportes con hijos que pueden ser 
prospectos enun futuro inmediato; 
ellas se encuentran en el poder, 

ellas podrían apoyar el beisbol 
donando cajas de pelotas a los 
equipos participantes.

-“Es acertado tu comentario 
José María, estás dando en el 
clavo, mira los equipos actualmente 
no reciben absolutamente nada 
de nadie. Me voy a desviar un 
poquito, por ejemplo el Umcufi, 
que es lo que era antes el instituto 
del deporte, me dio 6 pelotas 
nada más para ir a la olimpiada, 
lo bueno es que yo me preparé 
6 meses antes y pude sacar 
adelante mi trabajo”.

-Raúl,¿quién es el director 
del Incufi?

-“Es el profesor David Aguilar, 
ya Any Porras quien tiene un cargo 
en la comisión del deporte dentro 
del congreso local tomó cartas 
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en el asunto, y dijo que iba a 
hablar muy seriamente con David, 
para que le den más facilidades 
al béisbol, ya que siempre aquí 
llega la gente conmigo y se queja 
que los fiscales del municipio; 
llegan a los campos deportivos 
exigiendo una contribución para 
el ayuntamiento consistente 
en 150 pesos para permitirles 
vender cerveza… pero oye, si 
no va la gente a los campos… 
es puro perder, y todavía hay 
que darle dinero a los fiscales… 
pues a donde vamos a parar, y 
luego aquí en el Revolución, y 
eso tú lo escuchaste de parte 
del representante del equipo 
de Santiago, quien dice que 
el encargado del gimnasio de 
fisicoculturismo, que se encuentra 
en terrenos del Club de Leones, 
tiene un perro muy bravo que no 
permite sacar las pelotas que 
se van de faobol y cuando vas 
a reclamarlas te cobra 30 pesos 
por regresarte las pelotas; por lo 
que todo parece estar en contra 
del  béisbol”. Terminó diciendo 
Raúl Palacios.

Una miembro más de la estimada familia 
Langarica Paredes que no conocía, es 
Esther Langarica, a quien por omisión 
del reportero, no publiqué su fotografía 

en el aniversario de bodas de Heriberto 
Langarica, y Martha Meza de Langarica, 
pero aquí la tenemos de cuerpo entero: 
Esther es la de vestido floreado.Presentando	este	anuncio	obten	10%	de	descuento
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